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SOMMET ARABE D'ALGER:

M. RAMTANE LAMAMRA :

Le Président Tebboune invite  
le Président du Liban à participer  

aux travaux prévu à Alger

Samedi 17 Septembre 2022

Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a été reçu vendredi, en 
sa qualité d'envoyé spécial du Président de 

la République, M. Abdelmadjid Tebboune, par le 
Président de la République du Liban, M. Michel 
Aoun à qui il a remis la lettre d'invitation que lui 
a adressée son frère, le Président Abdelmadjid 
Tebboune pour participer aux travaux du 31e Som-
met arabe prévu début novembre à Alger, a indi-
qué un communiqué du ministère. "Le ministre de 
la Justice, garde des Sceaux, Abderrachid Tabi a 
été reçu vendredi, en sa qualité d'envoyé spécial 
du président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, par le président de la République du 
Liban, M. Michel Aoun à qui il a remis la lettre 
d'invitation que lui a adressée son frère, le Prési-
dent Abdelmadjid Tebboune pour participer aux 
travaux du 31e Sommet arabe prévu à Alger les 
1er et 2 novembre 2022", lit-on dans le communi-
qué. La rencontre a permis d'aborder les prépara-
tifs en cours pour la tenue du Sommet arabe qui 
constitue une occasion de promouvoir et de ren-
forcer l'action arabe commune pour relever les dif-
férents défis sur les plans régional et international, 
selon la même source.  Son Excellence le Prési-
dent Michel Aoun a salué les efforts laborieux 
consentis par l'Algérie pour assurer la réussite du 

prochain Sommet arabe, et exprimé la disposition 
du Liban à participer et à contribuer au succès de 
cet important  évènement arabe, indique-t-on de 
même source. Cette rencontre a également permis 
d'évoquer les relations de fraternité et de coopéra-
tion qui unissent l'Algérie et le Liban. Le Président 
Michel Aoun a exprimé sa profonde gratitude pour 
les formes de solidarité apportées par l'Algérie au 

Liban. Au terme de la rencontre, le Président liba-
nais a chargé le ministre de la Justice de transmet-
tre à son frère le Président Abdelmadjid Tebboune 
ses chaleureuses salutations, ainsi que sa pleine 
conviction quand à la capacité de l'Algérie d'abri-
ter un Sommet arabe rassembleur pour une action 
arabe commune prometteuse.  

(APS)
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DÉCÈS DU GÉNÉRAL HAFSSI  
ABDALLAH: 

Le président Tebboune  
présente ses condoléances  

Le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême des Forces armées, mi-
nistre de la Défense nationale a présenté, vendredi, 
ses sincères condoléances à la famille du défunt 
moudjahid, le Général Hafssi Abdallah, Chef du 
Bureau des études et de la réglementation générale 
de l'Etat-major de l'Armée nationale populaire 
(ANP) et à tous les membres de l'ANP. Le prési-
dent Tebboune a présenté ses sincères condo-
léances à la famille du défunt et à tous les 
membres de l'ANP, priant Allah Tout-Puissant 
d'accorder au défunt Sa sainte miséricorde, de l'ac-
cueillir en Son vaste paradis et de prêter patience 
et réconfort à ses proches. Le Général Hafssi Ab-
dallah est décédé, vendredi, à l'Hôpital central de 
l'Armée, Mohamed Seghir Nekkache, à Ain Nadja 
(Alger).  

SUITE AU DÉCÈS DU GÉNÉRAL 
ABDALLAH HAFSSI: 

Saïd Chanegriha, Chef 
d'Etat-major de l'ANP,  

présente ses condoléances  
Le Général Abdallah Hafssi, Chef du Bureau des 
études et de la réglementation générale de l'Etat-
major de l'Armée nationale populaire (ANP), est 
décédé, vendredi, à l'Hôpital central de l'Armée, 
Mohamed Seghir Nekkache, à Ain Nadja (Alger), 
indique un communiqué du ministère de la Dé-
fense nationale (MDN). "Suite à ce décès, le Gé-
néral d'Armée Saïd Chanegriha, Chef d'Etat-major 
de l'ANP, a présenté en son nom et au nom de l'en-
semble des personnels de l'ANP, ses sincères 
condoléances et fait part à la famille du défunt, de 
sa profonde compassion, priant Allah, Le Tout-
Puissant, d'accorder au défunt Sa Sainte Miséri-
corde et de l'accueillir en Son Vaste Paradis, parmi 
les martyrs et les valeureux saints et d'octroyer à 
sa famille et ses proches tout le courage et la force 
en cette dure épreuve" , précise le communiqué.  

COUVERTURE MÉDIATIQUE  
DES TRAVAUX  

DU SOMMET ARABE:  
Prorogation  

du délai de dépôt  
des demandes  

d'accréditation  
au 20 septembre  

Le ministère de la Communication a annoncé, 
jeudi dans un communiqué, la prorogation du délai 
de dépôt des demandes d'accréditation des journa-
listes, jusqu'au 20 septembre 2022, dans le cadre 
de la couverture médiatique des travaux du Som-
met arabe, prévu en début novembre à Alger. 
"Dans le cadre de la couverture médiatique des 
travaux du Sommet arabe, prévue les 01 et 02 no-
vembre 2022 à Alger, le ministère de la Commu-
nication annonce la prorogation du délais de dépôt 
des demandes d'accréditation, jusqu'au 20 septem-
bre 2022", lit-on dans le communiqué. Le minis-
tère a appelé à adresser les dossiers via le lien 
électronique: d.media@ministerecommunica-
tion.gov.dz et à déposer une copie du dossier au 
niveau de la Direction des médias, au ministère de 
la Communication, bureau 701. Pour ceux ne pou-
vant pas se déplacer au siège du ministère de la 
Communication, ajoute le communiqué, "les dos-
siers doivent être adressés, par lettre recomman-
dée, à l'adresse suivante: "Ministère de la 
Communication, BP 474, Bir Mourad Rais, Alger, 
tout en adressant le même dossier via le lien élec-
tronique susmentionné".

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
adressé, jeudi, une invitation 
officielle au président de la Ré-

publique tunisienne, M. Kaïs 
Saïed, pour prendre part aux 
travaux du 31e Sommet arabe 
prévu les 1 et 2 novembre à 

Alger. La lettre a été remise par 
le ministre de l'Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l'Aménagement du territoire, 

Brahim Merad, reçu jeudi à 
Tunis par le Président tunisien, 
en sa qualité d'Envoyé spécial 
du Président Tebboune.

Le Président Tebboune adresse une invitation  
officielle à son homologue tunisien

L'Algérie est mobilisée, sous 
la direction du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a garantir le succès 
du 31e Sommet arabe prévu 
les 1 et 2 novembre 2022, a af-
firmé, jeudi à Alger, le minis-
tre des Affaires étrangères et 
de la Communauté nationale à 
l'étranger, M. Ramtane La-
mamra qui a annoncé une réu-
nion en Algérie des factions 
palestiniennes avant la tenue 
du rendez-vous arabe. Prési-
dant au siège de son départe-
ment ministériel l'installation 
d'Amar Belani, nouveau SG du 
ministère en remplacement de 
Rachid Chakib Kaid, M. La-
mamra a fait état d'"efforts in-
cessants" pour mener une 
action diplomatique d'enver-
gure sous la conduite du prési-
dent de la République en vue 
de consolider les rangs pales-
tiniens à la faveur d'une réu-
nion qui se tiendra bientôt en 

Algérie avant même le Som-
met arabe. Il s'agit d'une dé-
marche, poursuit M. Lamamra, 
tendant à "parvenir à une unité 
arabe renforçant l'unité pales-
tinienne, mais aussi d'amorcer 
à la faveur du Sommet d'Alger 
un départ pour l'action arabe 
commune en vue d'actualiser 
la solidarité et la coordination 
pour une paix pérenne et équi-
table basée sur l'accès du peu-
ple palestinien à ses droits 
imprescriptibles, tout en rele-
vant les défis auxquels font 
face les sociétés arabes, par-
tant du principe de sort com-
mun et collectif", a-t-il ajouté.  
A cette occasion M. Lamamra 
a appelé à la nécessaire mobi-
lisation de tout un chacun pour 
garantir le succès des pro-
chaines échéances. "Nous 
sommes à la veille de la tenue 
du 31e Sommet arabe, un ren-
dez-vous auquel nous nous 
préparons en déployant des ef-

forts, Président et envoyés 
spéciaux", a-t-il déclaré, met-
tant en avant, dans ce sens, le 
succès du Forum intergénéra-
tionnel de soutien à l'action 
arabe commune d'Oran tenu 
pour la première fois dans 
l'histoire. M. Lamamra a in-
sisté, dans ce cadre, sur le 
"renforcement de la diploma-
tie multilatérale dans le cadre 
de l'ONU, de l'UA et de la 
Ligue Arabe, et la relance du 
Mouvement des Non-alignés". 
 Il s'agit en outre de "permettre 
à l'Organisation de coopéra-
tion islamique de s'acquitter 
pleinement de ses missions de 
solidarité entre les peuples 
musulmans", a-t-il ajouté. 
Evoquant le Forum d'Oran, le 
chef de la diplomatie algé-
rienne a souligné qu'il s'agis-
sait d'un espace de 
"communication intergénéra-
tionnelle", et d'une démarche 
pour tirer parti de la sagesse 

des expérimentés et de la 
fougue des jeunes au service 
de l'action arabe commune.  
Ce Forum, a-t-il dit, est "une 
reconnaissance du rôle pivot 
de la société civile, à travers 
ce qui est communément 
connu par la diplomatie popu-
laire". M. Lamamra a formulé 
le souhait de voir une "mobili-
sation inédite de tout un cha-
cun pour être à la hauteur des 
attentes du Président de la Ré-
publique et de la confiance du 
peuple qui voit en la diploma-
tie un symbole de souverai-
neté". De son côté, M. Belani 
qui poursuivra ses missions 
d'Envoyé spécial chargé de la 
question du Sahara occidental 
et des pays du Maghreb au mi-
nistère des Affaires étrangères 
a appelé les cadres de ce dé-
partement à œuvrer à la réali-
sation du rayonnement de la 
diplomatie de l'Algérie nou-
velle.

"L'Algérie mobilisée pour le succès  
du Sommet arabe"



Le ministre de l'Education na-
tionale, Abdelhakim Belabed, 
a affirmé vendredi à Alger que 

"près de 90% des établissements sco-
laires sont dotés de cantines, affir-
mant "qu'il n'existe aucun problème" 
entre les communes et les écoles 
concernant leur gestion. M. Belabed 
qui a donné, en compagnie de la mi-
nistre de l'Environnement et des éner-
gies renouvelables, Samia Moualfi, le 
coup d'envoi de la campagne natio-
nale de nettoyage des établissements 
éducatifs organisée par le ministère de 
la Communication a souligné que 
"près de 90% des établissements sco-
laires sont dotés de cantines, en atten-
dant d'atteindre un taux de 100% à la 
fin de l'exercice financier actuel". "Il 
n'existe aucun problème entre les éta-
blissements éducatifs et les com-
munes" concernant la gestion des 
cantines scolaires, a-t-il souligné, rap-
pelant que l'opération se déroule dans 
le cadre du "Conseil de coordination 
et de concertation qui regroupe des 
représentants des deux parties". Le 
ministre de l'Education nationale 
avait présidé, jeudi, une conférence 
nationale par visioconférence au 
cours de laquelle il a donné les ins-
tructions et les orientations néces-

saires en prévision de la rentrée sco-
laire, soulignant l'importance d'ouvrir 
les cantines scolaires au premier jour 
de la rentrée et de veiller à assurer des 
repas chauds aux élèves". Le ministre 
a également chargé l'inspection géné-
rale du suivi de l'opération et de l'éva-
luation de la situation des 
établissements éducatifs au niveau 
national concernant toutes les dé-

marches liées à la rentrée scolaire 
2022/2023. Le secteur de l'Education 
devrait réceptionner 587 cantines sco-
laires dans le cycle primaire, 86 semi-
internats (59 en cycle moyen et 27 en 
secondaire), outre 13 internats, en 
prévision de la prochaine rentrée. 11 
millions d'élèves rejoindront les bancs 
de l'école au niveau national au titre 
de l'année scolaire 2022/2023, dont 

425.625 nouveaux scolarisés, soit une 
augmentation de 4,3 % par rapport à 
l'effectif de l'année dernière. Selon les 
chiffres avancés par le ministère de 
l'Education nationale, le nombre des 
établissements scolaires passera de 
28.457 à 28.839 établissements, dont 
20.272 écoles primaires, 5.909 CEM, 
2.658 lycées, dotés pour la plupart de 
cantines scolaires. 
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LE MINISTRE DE L'EDUCATION NATIONALE, ABDELHAKIM BELABED:  

"Près de 90% des établissements scolaires 
sont dotés de cantines"

Le ministère  
de la Formation  

professionnelle annonce  
le report de la rentrée  

Le ministère de la Formation et de l’Ensei-
gnement professionnels a annoncé, dans un 
communiqué publié sur sa page Facebook, 
le report de la rentrée au 17 octobre pro-
chain. Le delai des inscriptions est  pro-
longé jusqu’au jeudi 06 octobre 2022. 
L’opération de sélection et d’orientation se 
déroulera du dimanche 09 octobre au mardi 
11 octobre 2022, correction et délibération 
le mercredi 12 octobre 2022. L’annonce des 
résultats est prévue pour le jeudi 13 octobre 
2022.  

RENTRÉE SCOLAIRE 
 2022-2023 :  

Le ministère  
de l'Education lance  

une campagne  
de nettoyage  

des établissements  
scolaires  

Une campagne nationale de nettoyage des 
établissements scolaires a été lancée, hier, 
pour accueillir les élèves et le corps éduca-
tif dans les meilleures conditions, a indiqué 
jeudi un communiqué du ministère de 
l'Education nationale.  "En application de 
la décision du Premier ministre et des ins-
tructions du ministre de l'Education natio-
nale et dans le cadre des préparatifs de la 
rentrée scolaire 2022/2023, le ministère de 
l'Education nationale organise, à travers les 
directions de l'éducation en coordination 
avec le ministère de l'Environnement et des 
Energies Renouvelables, une campagne na-
tionale de nettoyage des établissements 
scolaires sous le slogan "Rentrée scolaire 
dans un environnement propre", qui sera 
lancée vendredi 16 septembre 2022 à 10h00 
à travers tout le territoire national, lit-on 
dans le communiqué. Cette campagne, qui 
se poursuivra jusqu'à mardi 20 septembre, 
a pour objectif d'"assurer un environnement 
scolaire propre et sain" pour accueillir les 
élèves et le corps éducatif dans les meil-
leures conditions.  Participent à cette opé-
ration les collectivités locales, les 
directions de l'environnement, les maisons 
de l'environnement, les associations de pa-
rents d'élèves, la société civile ainsi que les 
scouts musulmans.  

L’Algérie, invité  
d’honneur du salon  

« Africa Santé Expo »  
décembre prochain  

à Abidjan  
L’Algérie participera en tant qu’invité 
d’honneur au salon « Africa Santé Expo » 
qui se tiendra du 1 au 3 décembre prochain 
à Abidjan (Côte d’ivoire), a indiqué le mi-
nistère de l’Industrie pharmaceutique. « 
Dans le cadre de la stratégie mise en place 
par le ministère de l’Industrie pharmaceu-
tique en vue de promouvoir les exportations 
des produits pharmaceutiques et dispositifs 
médicaux, nous invitons l’ensemble des 
opérateurs pharmaceutiques à participer 
massivement au salon Africa Santé Expo 
qui aura lieu du 1er au 3 décembre 2022 à 
Abidjan, auquel l’Algérie participera en 
qualité d’invité d’honneur »,  est-il indiqué 
dans une note adressée aux opérateurs phar-
maceutiques, publiée sur le site-web du mi-
nistère. Cet événement est destiné aux 
producteurs, industriels, spécialistes et ex-
perts de la pharmacie, la médecine, la para-
pharmacie, la cosmétologie, l’esthétique, la 
médecine traditionnelle ainsi que la santé, 
précise la même source. Africa Santé Expo, 
poursuit la note, a pour objectif la mise en 
contact des différentes sociétés des pays 
participants à travers l’échange d’expertises 
et du savoir-faire dans le domaine de l’in-
dustrie pharmaceutique. 
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SAISON ESTIVALE:  

Deux-cent-soixante-quatre (264) per-
sonnes, en majorité des adolescents, 
ont été noyées, notamment au niveau 
des plages interdites et des plans 
d'eau, depuis le début de la saison es-
tivale 2022, indique jeudi un commu-
niqué de la Protection civile. Selon 
les services de la PC, il a été enregis-
tré entre le 16 juin et le 15 septembre 

en cours "182 cas de noyade, dont 
103 au niveau des plages interdites, 
contre 79 cas de décès au niveau des 
plages surveillées dont 26 en dehors 
des horaires de surveillance", préci-
sant que l'âge des décédés varie entre 
10 ans et 23 ans.  
Il a été enregistré également au ni-
veau des différents plans d'eau "82 

noyés en majorité des adolescents 
dans les retenues collinaires (30), les 
mares d'eau (24), les barrages (11), 
les bassins et piscines (08), les oueds 
(06) et les lacs (03)". Par ailleurs, les 
éléments de la PC ont enregistré, 
dans le cadre du dispositif de surveil-
lance des plages et des baignades, au 
niveau des 427 plages surveillées 

"88.207 interventions qui ont permis 
de sauver d'une noyade certaine 
60.961 personnes et prodigué des 
soins de première intervention à 
21.575 personnes, pour différents 
types de blessures au niveau des 
postes de secours des plages, ainsi 
que l'évacuation de 4.442 blessés 
vers les structures sanitaires". 

264 décès par noyade en 3 mois

LE PRÉSIDENT DE L'ANIE, MOHAMED CHARFI :  

L'Autorité nationale indépendante des 
élections (ANIE) s'attèle à promou-
voir ses performances à travers un 
plan d'action stratégique basée sur une 
ressource humaine qualifiée et la mo-
dernisation des méthodes de travail, et 
ce conformément aux développe-
ments survenues dans le domaine de 
la gestion, a affirmé, jeudi à Alger, le 
président de l'ANIE, Mohamed 
Charfi. S'exprimant lors d'une confé-
rence de presse à l'occasion du 3è an-
niversaire de la création de l'ANIE, M. 
Charfi a expliqué que ce plan visait à 
"promouvoir la performance de 
l'ANIE en vue de renforcer sa mission 
principale à savoir: la préservation des 
voix du peuple lors des différentes 
échéances électorales". Ce plan se 
base sur "le renforcement de l'ANIE 
par une ressource humaine qualifiée, 
notamment en ce qui concerne le volet 
technique de gestion des missions de 
l'ANIE, à la lumière du développe-
ment des technologies de l'informa-

tion et de la communication, et la par-
faite préparation face à toute menace 
technique, à l'instar de la diffusion de 
fake news", a-t-il ajouté. La stratégie 
vise à développer les structures de 
l'ANIE au niveau central et local en 
assurant des sièges adéquats à ses mis-
sions, a relevé le président de l'ANIE 

affirmant que "la conjoncture de la 
création de l'ANIE exigeait le recours 
à des sièges pour installer les struc-
tures locales". "Il est temps de revoir, 
réhabiliter ou changer ces sièges, et 
ce, selon les moyens de chaque wi-
laya", a-t-il dit. Dans le même sillage,  
M. Charfi a mis en avant les efforts de 

l'Etat qui a mobilisé tous les moyens 
matériels et humains et accordé des 
facilitations permettant à l'ANIE de 
s'acquitter de ses missions dans les 
meilleures conditions, se disant "prêt" 
à œuvrer dans un cadre "participatif" 
en vue de promouvoir les perfor-
mances de cette "jeune" Autorité.  
Par la même occasion, M. Charfi a in-
vité les différents partenaires, dont des 
journalistes et acteurs politiques, ainsi 
que des représentants de la société ci-
vile à enrichir cette stratégie.  Il a éga-
lement passer en revue les haltes 
électorales les plus importantes que 
l'Autorité a eu à superviser, notam-
ment la Présidentielle de 2019, à la fa-
veur de laquelle le Président 
Abdelmadjid Tebboune a été élu à la 
tête de l'Etat, dans un climat de trans-
parence et de régularité. La confé-
rence de presse a débuté par la 
projection d'un film documentaire sur 
les étapes de la création de l'Autorité 
et ses activités.  

"Un plan de travail stratégique pour promouvoir  
les performances de l'ANIE" 

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, a 
présidé, jeudi à Alger, la cérémonie 
d'installation du nouveau secrétaire 
général du ministère, Amar Belani, 
en remplacement de Rachid Chakib 

Kaid, appelé à d'autres fonctions.  
La cérémonie d'installation s'est dé-
roulée au siège du ministère des Af-
faires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
en présence de hauts cadres du dé-
partement ministériel. 

Amar Belani installé  
dans ses fonctions de SG du MAE

Le Premier ministre, M. Aïmene Be-
nabderrahmane a reçu, jeudi à Alger, le 
procureur général du Royaume d'Arabie 
Saoudite, Cheikh Saoud Ben Abdallah 
Al Moujib qui effectue une visite de tra-
vail en Algérie. Le rencontre a permis 
aux deux parties de "mettre en avant les 
relations excellentes de fraternité et de 

coopération unissant l'Algérie et le 
Royaume d'Arabie saoudite, et de pas-
ser en revue l'état et les perspectives de 
la coopération bilatérale dans divers do-
maines, notamment dans le domaine ju-
ridique et judiciaire", indique un 
communiqué des services du Premier 
ministre. 

Benabderrahmane reçoit  
le procureur général de l'Arabie Saoudite
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Henni présente l’état d’avancement  
du projet de réhabilitation  

du barrage vert

"Dans le cadre du suivi per-
manent du projet de réhabi-
litation et d’extension du 

barrage vert, le ministre de l’Agri-
culture et du Développement rural a 
présenté une communication consa-
crée à l’état d’avancement de ce 
projet qui revêt un caractère natio-
nal et stratégique et qui s’étend sur 
13 wilayas", a fait savoir la même 
source. Le gouvernement a examiné 
ce projet dans ses dimensions éco-
logique, environnementale et éco-
nomique, liées à ses potentialités de 
création de richesse et d’emplois, 
souligne le document. A l’issue de 
la présentation, le Premier ministre 
a rappelé les orientations du prési-
dent de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, relatives à 
"l’augmentation de la cadence" de 

réalisation du programme d’action 
entrant dans ce cadre, selon une dé-
marche participative mobilisant 
tous les moyens et les compétences 
nationales et en s’assurant de la 
contribution de la société civile et 
des acteurs locaux. Par ailleurs, M. 
Henni a présenté une communica-
tion sur la réhabilitation et le réamé-
nagement du grand périmètre 
d’Abadla (wilaya de Béchar). A ce 
sujet, il a présenté les mesures né-
cessaires pour sécuriser l’approvi-
sionnement en eau de ce périmètre 
"en vue de couvrir tous les besoins 
en ressources hydriques". Il a été 
également question de prendre les 
mesures inhérentes à la préservation 
et à l’extension des superficies agri-
coles ainsi que le développement 
des activités industrielles.

COMMISSION MIXTE ALGÉRO-MAURITANIENNE: 
Les deux pays appelés à porter leurs relations à un niveau 

de complémentarité et de partenariat
L'Algérie et la Mauritanie sont appe-
lées à porter leurs relations bilaté-
rales à des niveaux de 
complémentarité et de partenariat, en 
concrétisation de la volonté de leurs 
dirigeants, les présidents Abdelmad-
jid Tebboune et Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani, a affirmé mer-
credi à Nouakchott, le Premier mi-
nistre, M. Aïmene 
Benabderrahmane. Coprésidant avec 
son homologue mauritanien, M. Mo-
hamed Ould Bilal Messaoud, l'ou-
verture des travaux de la 19e session 
de la Grande Commission mixte de 
coopération algéro-mauritanienne, 
M. Benabderrahmane a indiqué que 
cette Commission se réunissait en 
exécution des instructions données, 
décembre dernier, par les dirigeants 
des deux pays, les présidents Abdel-
madjid Tebboune et Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani. Des instruc-
tions qui renseignent, a-t-il dit, sur 
leur attachement à hisser les relations 
bilatérales à des niveaux de complé-
mentarité et de partenariat au mieux 
des intérêts des deux pays et des as-
pirations des deux peuples à davan-
tage de coopération et de solidarité. 
Soulignant que les relations de coo-
pération et de partenariat algéro-
mauritaniennes avaient réalisé 
nombre d'acquis dans plusieurs do-
maines, M. Benabderrahmane a mis 
en avant l'importance de les conforter 

désormais en œuvrant à réunir les 
conditions favorisant leur développe-
ment. Les relations de coopération et 
de partenariat entre les deux pays 
ont, en effet, enregistré ces dernières 
années un "développement notable 
dans plusieurs domaines", a-t-il rap-
pelé, citant en particulier l'ouverture 
en août 2018 du poste frontalier 
commun, devenu aujourd'hui "un 
trait d'union humain et culturel entre 
les populations des régions fronta-
lières". Outre cet "acquis important" 
dans le processus des relations al-
géro-mauritaniennes, M. Benabder-
rahmane a évoqué dans son 
intervention deux autres réalisations, 
à savoir le Comité mixte frontalier 
chargé de la coopération dans les do-
maines de développement des zones 
frontalières et la coordination sécuri-
taire face aux crimes transfrontaliers, 
et le projet de la route Tindouf-Zoué-
rate. Un projet dont la réalisation a 
été décidée par les présidents Abdel-
madjid Tebboune et Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani, et qui "revêt 
un caractère stratégique devant por-
ter le partenariat algéro-mauritanien 
à un niveau supérieur d'intégration et 
de complémentarité", a-t-il souligné. 
Cette infrastructure vitale s'inscrit 
dans le cadre des plans d'intégration 
de l'Union africaine (UA) pour la 
réalisation de routes et des connexion 
terrestres entre les différentes régions 

du continent, connues également 
sous le nom des corridors. Benabder-
rahmane a indiqué, dans ce cadre, 
que l'Algérie avait lancé les pre-
mières démarches techniques et juri-
diques en vue de la réalisation de ce 
projet, adopté par l'Assemblée popu-
laire nationale (APN). Le Premier 
ministre a insisté, dans le même sens, 
sur l'importance de consolider la 
coopération bilatérale dans son volet 
sécuritaire, à travers l'activation des 
recommandations de la première ses-
sion du Comité mixte frontalier tenue 
en novembre 2021, notamment au 
niveau de la commission sécuritaire, 
l'objectif étant, a-t-il souligné, de 
faire face aux défis que connait la ré-
gion tout en renforçant les formes de 
coopération décentralisée. Dans le 
domaine de l'énergie, M. Benabder-
rahmane qui a mis en exergue "la 
forte présence" de Naftal et Sona-
trach en Mauritanie, a appelé les 
deux parties à explorer les opportu-
nités de coopération dans le domaine 
des gazoducs, notamment au niveau 
du champ "Grande Tortue Ah-
meyim", compte tenu de l'expérience 
pionnière et avérée de l'Algérie en la 
matière. Abordant le secteur des 
mines, le Premier ministre a assuré 
que "l'heure est venue pour assoir 
une coopération et un partenariat" 
mutuellement bénéfiques en vue de 
l'exploitation des richesses minières 

dont regorgent les régions fronta-
lières des deux pays.  Evoquant le 
secteur du commerce, M. Benabder-
rahmane s'est félicité des niveaux at-
teints par les échanges commerciaux 
entre l'Algérie et la Mauritanie, rap-
pelant que leur volume avait atteint 
une moyenne de 50 millions USD, 
en dépit de la crise sanitaire qui a in-
duit un léger recul des échanges. Le 
volume des échanges qui a reculé à 
27,90 millions USD en 2020 est re-
parti à la hausse l'année dernière pour 
atteindre 87,32 millions USD, a-t-il 
fait observer. Et de relever, à cet 
égard, que la volonté affichée par 
l'Algérie d'ouvrir des filiales à ses 
banques en Mauritanie était de nature 
à contribuer de manière effective au 
renforcement des échanges commer-
ciaux et à l'établissement d'un éco-
système favorable au développement 
des investissements mixtes. Le Pre-
mier ministre a cité d'autres opportu-
nités pouvant capter les 
investissements algériens, à l'instar 
de la pêche. Benabderrahmane a 
tenu, en conclusion, à saluer les ré-
formes en cours lancées par le prési-
dent mauritanien pour l'éradication 
de la pauvreté et la marginalisation, 
des programmes, a-t-il relevé, sem-
blables à l'initiative de réhabilitation 
des zones d'ombre initiée par le Pré-
sident de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune.

MARCHÉ FINANCIER:  
Une startup algérienne lève 200 mns DA  

pour la création d'une SPA
La startup GroDesto a réussi à lever 
un montant de 200 millions de DA 
dans le cadre d’un appel public à 
l’épargne pour la constitution d’une 
Société par actions (SPA). Le résul-
tat de cet appel à l'épargne a été an-
noncé jeudi à Alger par le fondateur 
de la startup, Mustapha Siaci, à l’is-
sue d’une Assemblée générale 
constituante de la nouvelle société 
dénommée "SPA GroDesto Innova-
tion", créée pour développer un pro-
jet de plateforme logistique de 
distribution des produits de grande 
consommation. GroDesto est une 
plateforme logistique de distribu-
tion, composée d’une application 
mobile et un site web, investie dans 
la distribution des produits de 

grande consommation en Algérie. 
Le projet a reçu le Label "Projet In-
novant" le 12 août 2021 du minis-
tère de l’Economie de la 
connaissance, des Startups et de la 
micro-entreprise. Intervenant lors 
d’une cérémonie organisée à l’issue 
de cette assemblée générale consti-
tutive, M. Siaci a affirmé que Gro-
Destro est la première startup 
algérienne créée par le biais d’un 
appel public à l’épargne, en vue de 
financer sa plateforme logistique de 
distribution conformément aux dis-
positions du code de commerce al-
gérien. Cette opération a reçu le visa 
de la Commission d’organisation et 
de surveillance des opérations de 
Bourse (COSOB) qui a approuvé la 

notice d’information portant sur la 
constitution de la nouvelle société 
par le recours à l’appel public à 
l’épargne. Dans le cadre de cet 
appel, 200.000 actions d’une valeur 
nominale de 1000 dinars chacune 
ont été ouvertes, durant la période 
allant du 5 mai au 28 août derniers, 
au public, selon la notice d’informa-
tion. Cette société devra permettre la 
création de plus de 50 emplois di-
rects et plus de 1200 emplois indi-
rects d’ici 2023, selon son fondateur. 
Félicitant tous les actionnaires et 
toutes les parties qui ont contribué à 
la réussite de cette première levée de 
fonds par une startup algérienne, M. 
Siaci a précisé que les participants à 
l’assemblée générale ont approuvé à 

l’unanimité les statuts de la nouvelle 
société et la composition de son 
conseil d’administration ainsi que la 
désignation du commissaire aux 
comptes. Il ne reste, a-t-il précisé, 
que l’obtention de son registre de 
commerce dans les jours à venir 
pour entamer ses activités, assurant 
que des bilans trimestriels détaillés 
seront établis pour informer les ac-
tionnaires. De son côté, le directeur 
du développement auprès de la 
Cosob, Kamel Taleb, a souligné que 
l’opération de levée de fonds solli-
citée par la société Grodesto a "ré-
pondu à toutes les exigences 
requises en matière de transparence 
d’informations financières ainsi que 
de gestion et de gouvernance".

Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Mohamed Abdelhafid Henni, a présenté jeudi l’état  
d’avancement du projet de réhabilitation et d’extension du barrage vert lors de la réunion du Gouvernement, présidée 

par le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, a indiqué un communiqué des services du Premier ministre. 

JOURNÉE MONDIALE  
DE LA PROTECTION  

DE LA COUCHE 
D'OZONE, PROTOCOLE 

DE MONTRÉAL :  
L’Algérie  
a honoré  

ses engagements 
 
L’Algérie, signataire de la Conven-
tion de Vienne pour la protection de 
la couche d’ozone et du Protocole 
de Montréal relatif aux Substances 
qui appauvrissent la couche 
d’ozone (SAO) depuis 1992, célè-
bre cette année 2022, la journée 
mondiale de la Protection de la 
couche d'ozone, proclamée le 16 
septembre 1995, par l’ONU sous le 
thème : Protocole de Montréal 
«Une Coopération mondiale pour la 
protection de la vie sur terre». Cette 
journée coïncide avec la commé-
moration du 35e anniversaire de 
l’adoption du Protocole de Mont-
réal à l’échelle internationale et 
celle du 30e anniversaire de l'adhé-
sion de l'Algérie à la Convention de 
Vienne et au Protocole de Mont-
réal. A cet effet, le ministère de 
l’Environnement et des Energies 
renouvelables, Samia Moualfi a cé-
lébré, hier cet événement, au niveau 
du Grand môle du Port d’Alger, en 
présence du ministre du Commerce 
et de la Promotion des exportations, 
Kamel Rezig et de la représentante 
résidente de l’Organisation des Na-
tions unies pour le Développement 
Industriel en Algérie (ONUDI). 
Dans son allocution, la ministre de 
l’environnement a estimé que «l'éli-
mination progressive de l'utilisation 
contrôlée des substances appauvris-
sant la couche d'ozone et des agents 
réducteurs connexes, a non seule-
ment, aidé à la protéger pour les gé-
nérations actuelles et futures, mais 
a également apporté une contribu-
tion importante aux efforts interna-
tionaux visant à remédier aux 
conditions environnemental». Elle 
indiquera que le processus d’élimi-
nation protège également la santé 
humaine et les écosystèmes en limi-
tant l'entrée des rayons ultraviolets 
nocifs sur la terre car la couche 
d'ozone a été affectée et appauvrie 
par de nombreux produits chi-
miques. Mme Moualfi a souligné 
que l’Algérie a consenti des efforts 
consiérables pour honorer ses enga-
gements vis-à-vis de ces deux ins-
truments internationaux juridiques, 
en mettant en œuvre le Protocole de 
Montréal et ses quatre premiers 
amendements, à travers un large 
programme stratégique de projets 
d’élimination et de reconversion 
des SAO, dans les secteurs de la ré-
frigération et de la climatisation, 
des aérosols, des solvants et des 
mousses au profit de plusieurs en-
treprises industrielles publiques et 
privées. Grâce à la mise en œuvre 
de ce vaste programme, dira la mi-
nistre, «notre pays s’est acquitté de 
toutes ses obligations en matière de 
réduction et d’élimination progres-
sives des SAO». L'Algérie a mis en 
place un premier programme d’éli-
mination progressive des Chloro-
fluoro-carbures (CFC), élaboré en 
1993 qui a permis de geler les im-
portations en 1999 par rapport à 
leur niveau de référence, de les ré-
duire de 50% et de 85% respective-
ment pour les années 2005 et 2007 
avant leur élimination totale en 
2010. Un deuxième programme a 
été approuvé en 2012, pour l’élimi-
nation progressive des HCFC qui a 
commencé par le gel des importa-
tions des HCFC en 2013, il se pour-
suit par des réductions progressives 
jusqu'à 2030, a-t-elle précisé. Ajou-
tons à cela, la néceosité de renfor-
cer la formation des douaniers sur 
la question du commerce illicite des 
substances appauvrissant la couche 
d'ozone pour détecter et prévenir ce 
phénomène.
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OURGLA: 
Le rôle de l'imam dans  

la préservation de l'identité 
nationale souligné dans le Sud

Dans la wilaya d’Ouargla, une 
pléiade d’imams et 
Chouyoukh, ont mis en avant 

l’importance de la mission de cette 
élite de la société dans la consolida-
tion du référent religieux et l’identité 
nationale, lors d’une journée d’étude 
tenue à la bibliothèque principale de 
lecture publique Mohamed-Tidjani. 
Lors de cette rencontre, intitulée "le 
rôle de l’imam dans la préservation 
de la sécurité nationale", le directeur 
local des affaires religieuses et des 
waks, le Dr. Mohamed Omar Hassan, 
a mis en relief la noble mission de 
l'imam concernant la transmission du 
message prophétique aux générations 
futures, et ce, poursuit-il, pour faire 
face aux différents fléaux sociaux. Et 
d’ajouter que, l’iman joue un rôle 
pivot en termes de préservation de la 
paix intérieure, sociale et idéolo-

gique, et il peut être considéré, a-t-il 
dit comme "le cœur battant de la so-
ciété musulmane". Cette rencontre a 
été marquée, en outre par la projec-
tion d’un documentaire sur les acti-
vités menées par les mosquées et les 
zaouïas de la région, telles que la 
mosquée Malékite (vieux ksar 
d’Ouargla), la zaouïa du Cheikh Sidi 
Belkhir Echatti Al Ghiryani et la 
Zaouïa El-Kadiria dans la lutte 
contre de colonialisme français, à tra-
vers la préservation des principes 
fondamentaux de l’identité nationale. 
L’évènement a été également une oc-
casion pour faire connaître le par-
cours de certains oulémas et 
Chouyoukh du Sud du pays, à l’instar 
de Cheikh Sidi Mohamed Belkebir, 
Cheikh Naji Mohamed Korichi, et 
Mohamed Benhadj-Issa ainsi que 
d'autres qui avaient un grand rôle 

dans l’orientation de la société. Dans 
le même sillage, une journée d’étude 
sur "l'imam et les nouveaux enjeux" 
a eu lieu à Touggourt. Lors de cette 
rencontre, des universitaires et 
imams, ont saisi l’occasion pour met-
tre en exergue le rôle principal de 
l'imam dans et en dehors de la mos-
quée, afin de préserver les valeurs et 
les mœurs de la société, et de suivre 
le rythme des défis contemporains, et 
ce à travers "la rénovation du dis-
cours religieux". Dans ce cadre, le 
Dr. Mohamed Taher Ghoul, a souli-
gné l'importance de renouveler ce 
discours en matière de sa qualité et la 
profondeur du message qu'il porte 
notamment. Dans le sud-ouest, le 
message de l’imam et son rôle pion-
nier dans la concrétisation de la paix 
sociale, ont constitué le thème prin-
cipal d’une rencontre organisée à Be-
char, à cette occasion. Lors de cette 
rencontre, les intervenants ont mis en 
avant le rôle éducatif de l’imam, no-
tamment en ce qui concerne ses ef-
forts dans l’enseignement du Coran 
et les principes fondamentaux de l'is-
lam tolérant et ouvert, en plus de 
l’encouragement des initiatives de 
solidarité, la préservation de l’iden-
tité nationale et la consécration de la 
voie de la modération et du juste mi-
lieu. La maison de jeunes d’In-Salah 
a, pour sa part, abrité une rencontre 
similaire, ainsi qu’exposition anciens 
manuscrits de la région de Tidiket. 
L’événement a été aussi marqué par 
des hommages rendus à plusieurs 
imams et retraités du secteur des af-
faires religieuses et des wakfs à tra-
vers des wilayas du Sud.

M’SILA :  
Mobilisation de plus de 1800 agents  
et encadreurs pour le RGPH-2022

Au total 1835 agents et encadreurs 
sont mobilisés dans la wilaya de 
M’sila pour le 6ème recensement gé-
néral de la population et de l’habitat 
(RGPH-2022) à partir du 25 septem-
bre prochain, ont indiqué lundi les 
services de la wilaya. Ce nombre est 
composé de 1533 agents recenseurs, 
231 observateurs et 71 formateurs, 
ont précisé les services de la wilaya, 

signalant que tous moyens ont été 
mobilisés afin d’assurer le succès de 
cette opération nationale. Des locaux 
dotés de moyens de transmission et 
d’informatique sont mis à la disposi-
tion des commissions communales de 
recensement en plus de l’octroi de 
1.681 tablettes, 550 moyens de trans-
port et 73 salles pour la formation, ont 
indiqué les mêmes services. Chapeau-

tées par la commission de wilaya de 
recensement, ces commissions com-
munales ont comme mission, en plus 
du recensement, la  mise à jour des in-
formations collectées auparavant qui 
indiquent que le nombre des habitants 
de la wilaya de M’sila est estimé a 1 
million 300 mille âmes  avec un parc 
logement arrêté à 262.738 logements, 
selon les services de la wilaya.

DJELFA:  
Généralisation des tablettes électroniques  

à 18 établissements scolaires
L'usage des tablettes électroniques sera généralisé à 18 éta-
blissements du cycle primaire de la wilaya de Djelfa, à la 
faveur de la nouvelle rentrée scolaire 2022/ 2023, a-t-on 
appris, dimanche, de la direction locale de l'éducation. 
"Des préparatifs sont en cours, en coordination avec les 
chefs des daïras et communes concernées, pour assurer la 
réussite de cette opération, selon les aspirations du minis-
tère de tutelle", a indiqué, à l’APS, le directeur du secteur, 
Nabil Achouri, signalant la sélection de 18 établissements 
du primaire pour la généralisation de l’usage des tablettes 
électroniques, en milieu scolaire. Le même responsable a 
aussi fait part de la prise d’autres mesures opérationnelles, 
en coordination avec l'Office national des publications 
scolaires, pour la mise a disponibilité d’un 2ème exem-
plaire du manuel scolaire dans les classes primaires. Le 
secteur éducatif de la wilaya sera, par ailleurs, renforcé, 
au titre de la prochaine  rentrée scolaire, par nombre de 
nouvelles structures, dont des lycées, des classes d’exten-
sion et des CEM, en plus de 43 cantines. "Aucun déficit 
n’est signalé au volet de l’encadrement pédagogique", 
s’est, par ailleurs, félicité M. Achouri, signalant le para-

chèvement en cours de l’opération de signature des pro-
cès-verbaux (PV) d’installation des enseignants de langue 
anglaise du cycle primaire. A noter l’organisation, égale-
ment, de réunions avec tous les partenaires, cadres du sec-
teur et autres inspecteurs des trois cycles éducatifs pour 
"l’examen de la situation du secteur et des insuffisances 
signalées, pour leur trouver des solutions adéquates", a 
ajouté le même responsable.

LAGHOUAT: 
Plus de 2.000 exploitations agricoles 

raccordées au réseau électrique

OUARGLA :  
Fournitures scolaires: ouverture 

d’un marché de solidarité
Un marché de vente des fourni-
tures scolaires dit de "solidarité" 
a été ouvert, dimanche à la mai-
son d’artisanat de Ouargla, en 
prévision de la saison scolaire 
2022/2023.  Placé sous le signe 
"Contribuer à la scolarisation des 
autres", le marché de solidarité, 
visant à alléger le fardeau des 
charges scolaires sur les bourses 
familiales, a ainsi enregistré la 
participation d’une trentaine de 
commerçants détaillants, des pa-
petiers, des entreprises, opéra-
teurs économiques et artisans 
proposants une panoplie d’arti-
cles scolaires et effets vestimen-
taires à des prix compétitifs, a 
indiqué le directeur du Commerce 
et de la Promotion des exporta-
tions de Ouargla, Kamel Ham-
zaoui. Cette foire, devant s’étaler 
jusqu'à la fin du mois de septem-
bre courant, permettra aux 
consommateurs de se procurer 
des fournitures scolaires à des 
prix réduits jusqu'à 10, voire 20% 
pour venir en aide aux parents 
d’élèves, selon M. Hamzaoui qui 
a fait part de la mise en place, en 
perspective, d’autres marchés de 
proximité et de points de vente 
d’articles scolaires devant per-
mettre aux citoyens d’autres ré-
gions de la wilaya à acheter ces 
articles à des prix abordables. In-
tervenant lors de l’inauguration 
de cette manifestation commer-
ciale, le wali de Ouargla, Musta-
pha Aghamir a souligné que "ce 

marché de solidarité vient à point 
nommé en aide aux différentes 
bourses pour se procurer leurs 
fournitures scolaires à des prix 
concurrentiels et permet aux ex-
posant d’écouler leurs produits 
avant la rentrée scolaire". L’on re-
lève que les articles scolaires y 
sont proposés à des prix raisonna-
bles, à l'image des cahiers qui 
sont vendus à des prix oscillant 
entre 30 DA et 150 DA, selon les 
formats et la qualité, alors que les 
tabliers sont proposés à partir de 
700 DA, les cartables à 1.200 DA 
et les chaussures (produit local), 
sont proposées à 1.500 DA, à la 
satisfaction des familles et les pe-
tites bourses notamment. Appro-
chés par l’APS, des exposants ont 
fait savoir que les prix des pro-
duits proposés sont ceux du mar-
ché de gros, dont la marge 
bénéficiaire ne dépasse pas les 10 
DA pour chaque produit exposé.  
Intervenant en application des di-
rectives du ministère du Com-
merce et de la Promotion des 
exportations, cette manifestation 
commerciale, première du genre, 
est organisée par la direction du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, en coordination 
avec la direction de l’Education 
nationale, la Chambre de com-
merce e t d'industrie "CCI-El-
Wahat", la Chambre d’artisanat et 
des métiers, l’Union générale des 
commerçants et artisans et des as-
sociation caritatives.

Plus de 2.000 exploitations agricoles 
situées dans différentes régions de la 
wilaya de Laghouat ont été raccor-
dées au réseau électrique, a affirmé 
lundi, le Président directeur général 
(P-dg) du groupe Sonelgaz, Mourad 
Adjal. "Plus de 2.000 exploitations 
agricoles disséminées à travers les 
différentes régions de la wilaya de 
Laghouat ont été alimentées en éner-
gie électrique", a déclaré le P-dg de 
la Sonelgaz, lors d’une conférence 
de presse en marge de sa visite de 
travail dans la région. Et d’ajouter: 
"la Sonelgaz envisage la couverture 
totale en électricité (100%), de 
toutes les exploitations agricoles si-
tuées à travers les communes de la 
wilaya en vertu de la stratégie de 
l’Etat portant appui et diversification 
de l’économie nationale hors-hydro-
carbures, notamment le secteur agri-
cole". Il a indiqué que cette wilaya 
recèle d’importantes potentialités 
agricoles essentiellement qui lui per-

mettent de fournir divers produits 
agricoles à la faveur, notamment de 
la conjugaison des efforts et la mo-
bilisation des moyens nécessaires y 
compris l’énergie électrique. Pour-
suivant son intervention, M. Adjal a 
relevé que plus de 22.000 exploita-
tions agricoles ont été raccordées au 
réseau électrique à travers le terri-
toire national, prévoyant "une 
hausse avant fin de l’année courante 
dans le cadre des efforts de généra-
lisation de cette énergie" en réponse 
aux préoccupations des agriculteurs 
et véritables opérateurs écono-
miques. Par ailleurs, le responsable 
du groupe Sonelgaz a relevé que les 
centrales électriques des régions de 
Tilghemt et Timzighet, région de 
Laghouat, devront fonctionner, 
avant la fin du mois de mai prochain 
(2023), en plein régime pour attein-
dre une capacité de production élec-
trique de 965 Mégawatts, contre 200 
MG actuellement.

La journée nationale de l’Imam a donné lieu jeudi, à travers les wilayas du Sud du pays,  
à plusieurs rencontres scientifiques s’articulant essentiellement autour du rôle de l'imam 

dans la préservation du référent religieux et de renforcement de l'identité nationale. 
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Abrogation de l'instruction portant interdiction 
du report de consommation des bourses  

de perfectionnement à l'étranger
Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Kamel Baddari a décidé d'abroger l'instruction portant interdiction  

de la possibilité du report de consommation des bourses de perfectionnement à l'étranger, et ce, pour en réponse à une revendication exprimée  
par la Fédération nationale de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, a indiqué mardi un communiqué du ministère. 

"M. Baddari a répondu fa-
vorablement à une re-
vendication exprimée 

par le SG de la Fédération nationale 
de l'Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, Messaoud 
Amrana en abrogeant l'instruction 
relative à l'interdiction du report de 
consommation des bourses de per-
fectionnement à l'étranger", précise 
la même source. "Les enseignants 
concernés par ces bourses avaient 
exprimé leur mécontentement quant 
à la teneur de l'instruction en ques-
tion compte tenu des conditions que 
traversait l'Algérie et le monde en-
tier, marquées notamment par la 

suspension des vols vers les pays 
qu'ils ont choisis pour suivre leurs 
stages", ajoute la même source. 
Pour sa part, Mohamed Dehmani, 
membre du Bureau national de la 
Fédération chargé de l'information 
a fait part de la satisfaction des en-
seignants pour cette décision qui 
dénote la compréhension du minis-
tre de l'Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique des re-
vendications de ces collègues, mais 
adresse aussi plusieurs messages 
sur la satisfaction des différentes re-
vendications socioprofessionnelles 
des enseignants universitaires. Ces 
actions s'inscrivent dans le cadre de 

ses engagements, énumérés dans le 
message adressé par le ministre à la 
communauté universitaire, dès sa 
nomination à la tête du secteur par 
le Président de la République jeudi 
dernier.  
Le ministre a affirmé, dans son 
message, qu'il mettra toute son ex-
périence au service de l'Algérie et 
l'université et adoptera le dialogue, 
la concertation et le partenariat 
dans la mise en œuvre de son pro-
gramme qui s'inscrit dans le cadre 
de la concrétisation du plan d'action 
du gouvernement et en exécution 
du programme du Président de la 
République.

LES ÉDULCORANTS POURRAIENT AUGMENTER LE RISQUE 
DE MALADIES CARDIOVASCULAIRES :  

Faux amis
Utilisés pour remplacer le 
sucre dans quantité de bois-
sons mais aussi d'aliments, les 
édulcorants pourraient être as-
sociés à des risques accrus de 
maladies cardiovasculaires, 
selon une étude française pu-
bliée dans le British Medical 
Journal. Vu la nocivité des su-
cres ajoutés, des édulcorants 
artificiels sont utilisés comme 
alternatives dans des milliers 
d'aliments et de boissons pour 
réduire la quantité de sucre et 
les calories associées tout en 
conservant un goût sucré. Mais 
l'innocuité de ces additifs ali-
mentaires fait débat. Les per-
sonnes consommant le plus 
d'édulcorants, notamment d'as-
partame et d'acésulfame-K, ont 
un risque plus élevé de cancer, 
concluait une étude observa-
tionnelle française, publiée en 
mars par des chercheurs de dif-
férents instituts. Pour explorer 
cette fois les risques cardiovas-

culaires associés, les cher-
cheurs ont utilisé la même mé-
thodologie sur les données de 
santé et de consommation 
d'édulcorants de 103.388 Fran-
çais et Françaises adultes par-
ticipant à l'étude de cohorte 
NutriNet-Santé. Entre autres 
renseignements, les volon-
taires ont détaillé leurs 
consommations alimentaires. 
37% des participants ont 
consommé des édulcorants, en 
moyenne 42,46 mg/jour, soit 
l'équivalent d'un sachet indivi-
duel d'édulcorant de table ou 
de 100 ml de soda light. Après 
avoir recueilli des informa-
tions sur le diagnostic de ma-
ladies cardiovasculaires au fil 
du suivi (2009-2021), des ana-
lyses statistiques ont étudié les 
associations entre consomma-
tion d'édulcorants et risque de 
telles maladies. Selon l'étude, 
les édulcorants artificiels, no-
tamment aspartame, acésul-

fame-K et sucralose sont asso-
ciés à des risques accrus de 
maladies cardiovasculaires, 
cérébrovasculaires et corona-
riennes. Sur neuf ans de suivi, 
1.502 événements cardiovas-
culaires sont survenus (crises 
cardiaques, angines de poi-
trine, angioplasties, accidents 
vasculaires cérébraux...). 
Jusqu'alors, des études avaient 
suggéré une augmentation du 
risque de maladies cardiovas-
culaires associé à la consom-
mation de boissons édulcorées. 
Aucune ne s'était penchée sur 
l'exposition aux édulcorants 
dans leur ensemble, selon les 
auteurs. «Ces résultats, en ac-
cord avec le dernier rapport de 
l'OMS (Organisation mondiale 
de la Santé) publié cette année, 
ne soutiennent pas l'utilisation 
d'édulcorants en tant qu'alter-
natives sûres au sucre», 
conclut le Dr Mathilde Tou-
vier, directrice de recherche à 

l'Inserm et coordinatrice de 
l'étude. Celle-ci comporte ce-
pendant des limites. Cette 
«étude observationnelle ne 
peut répondre à la question 
posée» en raison de «diffé-
rences majeures dans de nom-
breuses caractéristiques des 
personnes consommant des 
édulcorants artificiels par rap-
port à ceux qui n'en consom-
ment pas», a notamment jugé, 
auprès du Science Media Cen-
ter, Naveed Sattar, professeur 
de médecine des maladies mé-
taboliques à l'université de 
Glasgow. A ses yeux, elle 
«suggère beaucoup trop forte-
ment un lien de causalité avec 
une méthodologie pas assez 
solide», et il faudrait des «es-
sais randomisés à plus long 
terme et de plus grande enver-
gure». D'autres recherches se-
ront nécessaires pour 
reproduire et éventuellement 
confirmer ces résultats.

Les boissons énergisantes, 
emballent le cœur

Les boissons  énergisantes 
accélèrent le rythme car-
diaque, selon une nouvelle 
étude allemande  présentée 
au congrès annuel de radio-
logie américain. Les cher-
cheurs allemands ont 
analysé leur impact  sur le 
cœur et constaté qu'elles 
modifiaient la fonction car-
diaque et accélèreraient le 
nombre de systoles 
(contractions cardiaques).  
Le Dr Jonas Dörner et son 
équipe de chercheurs de 
l'université de Bonn (Alle-
magne) ont soumis 18 vo-
lontaires en bonne santé, 
âgés en moyenne de 27,5 
ans, à deux examens d'ima-
gerie par résonnance ma-
gnétique (IRM). L'un avant 
d'avoir bu une boisson 
énergisante riche en  taurine 
(400mg pour 100 ml) et en 
caféine (32mg pour 100 
ml). Puis l'autre une heure 
après. Ils ont constaté   
«une modification de la 
fonction cardiaque. Et plus 
précisément de la fonction 
systolique du ventricule 
gauche».  Cet  organe reçoit 
normalement  le sang oxy-
géné recueilli par les veines 
pulmonaires pour l'éjecter 
dans l'aorte et dans l'ensem-
ble du corps humain.  
«Mais de nouvelles études 
doivent être conduites pour 
en savoir plus sur les effets 
à long terme. Mais aussi en 
cas de pratique sportive», 
explique le médecin. « Tant 
que nous n'en saurons pas 
davantage,  il est recom-
mandé aux enfants et aux 
patients souffrant d'aryth-

mies, de ne pas consommer 
ce type de produits». 

Trop de caféine dans  
les boissons énergisantes 
Une précédente étude a ré-
vélé que ces boissons 
contenaient trop de caféine.  
L'équivalent américain de 
60 millions de consomma-
teurs, Consumer Reports, a 
testé 27 marques de bois-
sons énergisantes, comme 
Red Bull, Rockstar et Star-
bucks Double Shot, et a 
constaté que les quantités 
de caféine allaient de 6 à 
242 milligrammes par por-
tion. Pour comparer, 
Consumer Reports rappelle 
qu'une tasse de 236 ml de 
café en contient environ 
100 mg. Et qu'il est recom-
mandé pour la santé de ne 
pas dépasser les 400 mg de 
caféine par jour. En France, 
l'Agence nationale de sécu-
rité sanitaire, de l'alimenta-
tion, de l'environnement et 
du travail (Anses) a déjà si-
gnalé deux décès par crise 
cardiaque et quatre compli-
cations. Ceux-ci seraient 
liés au cocktail de ces bois-
sons avec de l'alcool. Les 
mélanges  caféinés ont des 
effets plus forts que l'alcool 
seul,  ils accroissent l'envie 
de consommer de l'alcool. 
En conclusion, on se re-
trouve à boire beaucoup 
plus.

BILAN DE LA PANDEMIE  
DU COVID-19 :  

10 nouveaux cas  
et aucun décès

Dix (10) nouveaux cas 
confirmés de coronavirus 
(Covid-19) et 09 guérisons 
ont été enregistrés, alors 
qu'aucun décès n'a été dé-
ploré ces dernières 24 
heures en Algérie, a indi-
qué, hier, le ministère de la 
Santé dans un communi-
qué. Le total des cas confir-
més s'établit ainsi à 270561, 
celui des décès reste in-
changé (6879 cas), alors 
que le nombre total des pa-

tients guéris passe à 182203 
cas. Par ailleurs, deux (2) 
patients sont actuellement 
en soins intensifs, souligne 
la même source, relevant 
que 44 wilayas n'ont re-
censé aucun nouveau cas. 
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même occa-
sion, la nécessité de main-
tenir la vigilance, en 
respectant les règles d'hy-
giène, la distanciation phy-
sique et le port du masque.

SANTÉ DE LA MÈRE ET DE L'ENFANT:  
Les efforts de l'Algérie salués 

La représentante du Fond des 
Nations unies pour la popula-
tion (UNFPA), Faiza Bendris 
a salué, jeudi à Alger, les ef-
forts consentis par l'Algérie 
pour la réduction des décès 
maternels et néonatals, et 
l'amélioration de la santé re-
productive. Mme Bendris in-
tervenait lors d'une journée 
d'information organisée par 
l'UNFPA en coordination avec 
le ministère de la Santé sur les 
engagements de l'Algérie à la 
Conférence internationale sur 
la population et le développe-
ment (CIPD25). La représen-
tant de l'UNFPA a affirmé, 
dans ce cadre, que l'Algérie 
s'était engagée, à l'instar de 
nombreux pays, à réduire les 
décès maternels (DM) et néo-
natals (DN) évitables d'ici 
2030, à moins de 20 DM/ 
100.000 naissances vivantes 
et à moins de 10 DN/1000 
NV, dans le cadre de la réali-
sation Objectifs de développe-
ment durable (ODD). Elle a 
expliqué, à ce titre, que 70% 
de cas d'hémorragie chez les 
femmes enceintes à travers le 
monde peuvent être évités si 

les services de santé des Etats 
venaient à fournir davantage 
d'efforts. Mme Badia Ha-
douch, chargée des pro-
grammes au Fond des Nations 
unies pour la population, a 
passé en revue, pour sa part, 
les différentes conférences re-
latives à l'habitat depuis la 
création de la Société des na-
tions à ce jour, relevant que 
les conférences internatio-
nales se sont concentrées sur 
la nécessité d'intégrer l'élé-
ment humain pour réaliser le 
développement, et insisté sur 

la prise en compte du dévelop-
pement démographique. Inter-
venant à l'occasion, Mme 
Boukhaoui Nassira, sous-di-
rectrice au ministère de la 
Santé, a rappelé les méca-
nismes mis en place par l'Al-
gérie en vue de l'application et 
du suivi des recommandations 
de la Conférence internatio-
nale sur la Population et le dé-
veloppement (CIPD) tenue au 
Caire en 1994. Elle citera, 
dans ce contexte, la création 
d'une direction de la Popula-
tion au niveau du ministre de 

la Santé, la mise en place 
d'une commission nationale 
de la population, et la Com-
mission nationale de la santé 
reproductive et de la planifica-
tion familiale. Nadia Dje-
raoun, sous-directrice au 
même ministre, a mis en 
exergue, elle, les réalisations 
accomplies par l'Algérie en fa-
veur de la santé de la mère et 
de l'enfant. Ces réalisations 
ont permis, a-t-elle souligné, 
la réduction des DM à 
48.5/100.000 naissances vi-
vantes en 2019.  Ce chiffre est 
appelé, grâce aux efforts et à 
l'engagement du Gouverne-
ment à la réalisation des ODD 
2030, à reculer 20 
DM/100.000 naissances vi-
vantes. Le directeur de la Po-
pulation au ministère de la 
Santé, Amor Ouali, a fait sa-
voir que le 6ème Recense-
ment Général de la Population 
et l’Habitat (RGPH), prévu du 
25 septembre au 9 octobre 
2022, allait prendre en consi-
dération la question des décès 
maternels, ce qui permettra 
d'obtenir de nouvelles don-
nées en la matière.
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COVID-19 :  
Le Japon submergé par une septième 

vague d’une ampleur inédite
L’explosion des cas, dont le pic pourrait intervenir le 6 août, a déjà des conséquences perceptibles sur l’économie  

et les capacités d’accueil des hôpitaux. « Nous sommes en pleine septième vague, avec une explosion  
des cas au niveau national. 

Si la tendance ne s’inverse pas 
dans les deux semaines, les hô-
pitaux seront débordés et les 

activités économiques perturbées. Il 
faudra se résoudre à de sévères res-
trictions de déplacements. » Kazu-
hiro Tateda, professeur à l’université 
Toho, a dressé, vendredi 29 juillet, 
sur la chaîne publique NHK, un 
constat alarmiste quant à la situation 
sanitaire au Japon. Egalement 
conseiller du gouvernement japonais 
sur le coronavirus, il a appelé à res-
pecter les règles de distanciation, 
d’aération ou encore de port du 
masque. Le gouvernement, lui, veut 
endiguer la propagation du virus 
sans nuire aux activités économiques 
et sociales. A l’approche de la mi-
août et des traditionnels départs du « 
Bon » (période des vacances d’été) 
voyant des millions de Japonais ren-
trer dans leurs régions d’origine, le 
nombre de malades du Covid-19 a 
atteint 221 442 au cours de la seule 
journée du 29 juillet, contre 195 097 
une semaine auparavant. Celui des 
patients gravement atteints est passé 
à 376, contre 100 le 14 juillet. Ce 
jour-là, 122 personnes sont mortes 
du Covid-19, contre 55 une semaine 
plus tôt. La septième vague, dont le 
pic pourrait intervenir le 6 août, a 
déjà des conséquences perceptibles 
sur l’économie. Faute de techniciens, 
malades ou cas contacts, la compa-
gnie ferroviaire JR Kyushu (sud-
ouest) a suspendu 120 services de 
trains express jusqu’au 5 août. Le 
constructeur Toyota a stoppé tempo-

rairement ses chaînes de montage en 
raison de problèmes de main-d’œu-
vre et d’approvisionnement en 
pièces détachées.  

Le service postal japonais  
a fermé 170 bureaux 

Par ailleurs confrontés à l’afflux de 
victimes de coups de chaleur au 
cœur de l’été, les hôpitaux ont de 
plus en plus de difficultés à accueillir 
des malades du Covid-19. Le taux 
d’occupation des lits dépasse 50 % 
dans 20 des 47 départements du 

pays. Il atteint même 88 % à Oki-
nawa (Sud). 

Incitation à la vaccination 
Face à cette vague inédite dans un 
Archipel ayant jusque-là plutôt 
bien géré la pandémie, qui n’y a 
fait « que » 32 430 morts, le gou-
vernement cherche une parade sans 
envisager des « déclarations d’état 
d’urgence » similaires à celles 
mises en place lors des vagues pré-
cédentes. « Nous allons exploiter 
au maximum le système en place 

pour ne pas affecter les activités 
sociales et économiques », a dé-
claré le premier ministre, Fumio 
Kishida. Le gouvernement a auto-
risé le 29 juillet les départements à 
prendre des mesures adaptées à 
leur situation sanitaire, en formu-
lant des demandes de recours au té-
létravail, de limitation des 
ouvertures des bars et restaurants, 
voire des conseils de ne pas sortir, 
si le taux d’occupation des lits 
d’hôpital dépasse 50 %.

Covid-19 :  
L’OMS anticipe une reprise de l’épidémie cet été en Europe
Le nombre de cas quotidien en Eu-
rope a triplé en un mois. Pour vous 
assurer de passer de bonnes va-
cances, ne restez pas trop loin de 
votre masque. C’est un conseil de 
l’OMS, et tant pis pour le style sur la 
plage. Tiré par le sous-variant Omi-
cron BA.5, le nombre de cas de 
Covid-19 dans la cinquantaine de 
pays de la zone de l’OMS Europe 
s’est rapproché cette semaine des 
500.000 quotidiens, alors qu’il était 
autour de 150.000 par jour fin mai, 
selon les données publiques de l’or-
ganisation. « Comme les pays à tra-

vers l’Europe ont levé les mesures 
sociales qui étaient en place, le virus 
va circuler à des niveaux élevés au 
cours de l’été », a affirmé le direc-
teur pour l’Europe de l’organisation 
de l’ONU, Hans Kluge. « Le virus ne 
va pas disparaître juste parce que des 
pays arrêtent de le surveiller. Il conti-
nue à contaminer, il continue à chan-
ger et il tue toujours », a-t-il souligné 
dans une déclaration écrite à l’AFP. 

Port du masque et isolement  
restent de mise 

Après avoir avoisiné les 4.000 à 5.000 
décès par jour pendant une bonne par-

tie de l’hiver, le nombre de morts 
reste actuellement à un niveau bas 
d’environ 500, soit son niveau de l’été 
2020. Mais la quasi-totalité des pays 
européens affichent des cas en hausse, 
avec le Portugal, le Luxembourg, la 
France, la Grèce, Chypre, l’Alle-
magne et l’Autriche actuellement 
dans le peloton de tête de la plus forte 
incidence. « Nous espérons que les 
importants programmes de vaccina-
tion que la plupart des Etats membres 
ont mis en place, de même que les in-
fections passées, signifieront que 
nous allons éviter les conséquences 

les plus graves que nous avons obser-
vées plus tôt dans la pandémie », ex-
plique Hans Kluge. « Néanmoins, nos 
recommandations restent en place », 
a-t-il souligné. L’OMS appelle les Eu-
ropéens à continuer à s’isoler en cas 
de symptômes respiratoires, à vérifier 
que leur vaccination est à jour et à 
porter un masque dans les endroits 
fréquentés. « Nous devons continuer 
à traquer le virus parce que ne pas le 
faire nous rend de plus en plus aveu-
gles aux modes de transmission et à 
(son) évolution », a souligné le direc-
teur de l’OMS Europe.

COVID -19 :  
L'UE recommande une deuxième dose de rappel  

pour les plus de 60 ans
La Commission et les agences sanitaires de l’Union 
européenne recommande cette deuxième dose de 
rappel de vaccins pour faire face à la forte résur-
gence actuelle de cas. La Commission et les 
agences sanitaires de l’Union européenne ont re-
commandé lundi une deuxième dose de rappel de 
vaccins contre le Covid-19 à tous les plus de 60 ans, 
au lieu de 80 jusqu’ici, face à la forte résurgence 
actuelle de cas. « J’appelle les Etats membres à of-
frir immédiatement des deuxièmes rappels à tous 
les plus de 60 ans ainsi qu’aux personnes vulnéra-
bles, et j’appelle toutes les personnes éligibles à se 
présenter pour une vaccination », a déclaré la Com-
missaire européenne à la Santé Stella Kyriakides 
dans un communiqué commun du Centre européen 
de prévention et de contrôle des maladies (ECDC) 
et de l’Agence européenne des médicaments 
(EMA). La recommandation vaut également pour 
toutes les personnes vulnérables, indiquent le Cen-
tre européen de prévention et de contrôle des ma-
ladies (ECDC) et de l’Agence européenne des 
médicaments (EMA) dans un communiqué com-
mun. 

Hausse des hospitalisations 
En avril, les deux agences sanitaires de l’UE 
avaient déjà recommandé cette deuxième dose de 
rappel – dans la plupart des cas la quatrième dose 
– pour les plus de 80 ans, mais signalé qu’une ex-
tension aux plus de 60 ans pourrait suivre. L’Eu-
rope est confrontée à « une hausse des cas de 
Covid mais aussi à une tendance à la hausse du 
nombre d’hospitalisations ou d’admissions en ur-

gence dans plusieurs pays, principalement du fait 
du sous-variant BA.5 d’Omicron », a souligné la 
directrice de l’ECDC, Andrea Ammon, citée dans 
le communiqué. « Cela signale le début d’une 
nouvelle vague étendue de Covid-19 à travers 
l’Union européenne. Il y a encore trop de gens à 
risque d’une infection grave au Covid que nous 
devons protéger dès que possible », insiste la res-
ponsable européenne. 

Pas encore de nouvelle dose  
pour les moins de 60 ans 

Selon les dernières données de l’Organisation 
mondiale de la Santé pour sa zone Europe recou-
vrant une cinquantaine de pays, le nombre de cas 
de Covid est en forte hausse depuis fin mai. Le 
nombre de nouveaux cas quotidiens a dépassé 
vendredi les 675.000, retrouvant son niveau de 
début avril après la forte vague hivernale. Selon 
l’ECDC et l’EMA, il n’y a en revanche « à ce 
stade pas de preuve claire justifiant de donner une 
deuxième dose de rappel aux moins de 60 ans 
n’ayant pas de risque plus élevé de développer une 
forme grave » du Covid-19.

COVID-19  
À NEW YORK :  
Un mariage 
géant pour  

oublier  
la pandémie 

 

Ces amoureux ont profité de cette 
séance de rattrapage après que le 
Covid-19 a gâché leur union. Une 
cérémonie pleine de couleurs, de 
joie et d’émotion pour panser les 
blessures du Covid-19. Quelque 
500 couples ont célébré un ma-
riage symbolique, ce dimanche, 
sous le ciel bleu de New York 
(Etats-Unis). Couronnes de fleurs 
sur la tête, robes de mariage ou ac-
coutrements excentriques, les cou-
ples, pour beaucoup déjà mariés, 
ont marché en procession, avant 
que leur union soit prononcée sur 
une grande scène par un imam, un 
rabbin et une pasteure. Certains 
retenaient difficilement leurs 
larmes. « Nous devions nous fian-
cer le 24 mars 2020 à Hawaï, mais 
évidemment la pandémie a tout 
annulé », raconte Erica Hackman, 
robe blanche de mariée, au bras de 
son mari Richard, dans l’am-
biance de fête de Damrosch Park, 
au pied des immeubles de Man-
hattan. Le couple, qui attendait un 
enfant, s’est marié l’été suivant « 
sur le toit d’un immeuble, avec la 
famille proche, moins de 20 per-
sonnes, toutes masquées », se re-
mémore Erica, 35 ans. « C’était 
vraiment un petit mariage. Alors 
aujourd’hui, c’est vraiment impor-
tant de venir et de célébrer ça avec 
d’autres gens qui ont vécu la 
même chose », ajoute Richard, 37 
ans. 

Rattrapage pour des couples 
séparés par le Covid-19 

La cérémonie, organisée par le 
Lincoln center, une institution cul-
turelle new-yorkaise, était présen-
tée comme une séance de 
rattrapage pour des couples sépa-
rés par le Covid-19 ou dont le ma-
riage avait été gâché. Mais tout le 
monde était bienvenu. New York 
avait été frappée de plein fouet par 
la pandémie au printemps 2020 et 
s’était mise à l’arrêt, les images de 
Times Square déserte et de 
morgues improvisées faisant le 
tour du monde. « Il y a tellement 
de haine de nos jours. Avoir un 
jour où l’on célèbre juste l’amour, 
c’est important », explique Won-
derful Lloyd-Kline, 56 ans, venue 
avec Anisa qu’elle a épousée en 
2008, à Toronto au Canada. « 
Nous sommes un couple du même 
sexe, c’est vraiment important 
pour nous de sortir, de nous mon-
trer en public », assure-t-elle, en 
faisant référence à la Cour su-
prême américaine, dont certains 
craignent qu’elle ne remette en 
cause le droit au mariage pour 
tous après celui à l’avortement. 
Certains sont très jeunes, d’autres, 
comme Esther Friesner Stutzman 
et son époux Walter Stutzman, 
sont mariés depuis 1974. « Il m’a 
promis un voyage à Paris », sou-
rit-elle. Au milieu des couples qui 
déambulent, Anne-Marie Colon, 
59 ans, est venue avec une belle 
photo de son fiancé, Louis Steven, 
« l’amour de sa vie », un profes-
seur du Bronx mort du Covid en 
avril 2020. « Nous devions nous 
marier à Aruba (…) j’ai pensé que 
venir aujourd’hui ce pourrait être 
une belle célébration de la vie que 
nous avons eue ensemble pendant 
11 ans », explique-t-elle, en sou-
riant.
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Selon un communiqué des ser-
vices du Premier ministre, le 
gouvernement a entendu, lors 

de sa réunion hebdomadaire, une 
communication présentée par le mi-
nistre de la Numérisation et des Sta-
tistiques, portant sur "les derniers 
préparatifs du 6ème Recensement 
général de la population et l'habitat 
qui constitue la seule opération sta-
tistique structurante réalisée de ma-
nière exhaustive". Le communiqué 
souligne que le RGPH est "un 
moyen privilégié permettant de dis-
poser d'une riche base de données et 
des indicateurs socioéconomiques 
d'aide à la décision, permettant une 
meilleure prise en charge des besoins 
croissants de la population et une 
amélioration du service public". 
Pour l'encadrement de cette opéra-
tion, qui se déroulera du 25 septem-
bre au 9 octobre, plus 53.000 agents 
recenseurs et 8.000 superviseurs se-
ront mobilisés, précise la même 
source. "Un plan de communication 
a été mis en œuvre pour sensibiliser 
la population sur l'importance de 
cette opération stratégique, pour la-
quelle toutes les conditions néces-
saires à son bon déroulement ont été 
réunies", relève-t-on. A l'issue de la 
présentation, le Premier ministre a 
rappelé "la nécessité de faire adhérer 
les citoyens à cette importante opé-
ration qui permettra la planification 
des actions de l'Etat selon la réparti-
tion démographique de la population 
d'une part et la réalisation des infra-
structures d'appoint nécessaires d'au-
tre part", ajoute le communiqué. 

6e RGPH du 25 septembre  
au 9 octobre 2022 

L'opération du 6e Recensement gé-
néral de la population et l'habitat 
(RGPH) sera réalisée du 25 septem-
bre au 9 octobre 2022 en procédant 
à la collecte des données de la popu-
lation et du parc logement à travers 
tout le territoire national, constituant 
ainsi une opération phare dans le 
système statistique national. Selon 
l'Office national des Statistiques 
(ONS) chargé de la réalisation de ce 
recensement, cette opération est 

l'unique source d'information qui 
permet de disposer de données pré-
cises et désagrégées à un niveau géo-
graphique le plus fin (par wilaya, 
commune, agglomération, villages, 
... etc) et ce aussi bien sur la popula-
tion et ses caractéristiques que le 
parc logement. 

Date phare pour le 6e RGPH: 
- du 01 au 05 septembre 2022: re-
groupement des superviseurs et for-
mateurs des formateurs à Alger en 
présence des cadres de l'ONS en 
charge de l'encadrement et du suivi 
sur le terrain de l'opération d'exécu-
tion en vue d'harmoniser la dé-
marche et présenter les supports de 
formation qui seront un appui pour 
l'ensemble des sessions de formation 
organisées au niveau du territoire na-
tional. - du 08 au 14 septembre 2022: 
organisation au niveau des wilayas 
de sessions de formation pour for-
mer près de 8000 formateurs aux 
techniques de collecte. - du 18 au 24 
septembre 2022: organisation au ni-
veau des communes de sessions de 
formations assurées par les forma-
teurs préalablement formés pour ini-
tier les agents recenseurs et 
contrôleurs aux techniques de rem-
plissage des questionnaires et diffé-
rents autres documents afférents. - 
du 25 septembre et 19 octobre 2022: 
il s'agit de la collecte des données sur 
le terrain. Chaque agent recenseur 

sera affecté à un territoire délimité 
(dit district de recensement) encadré 
par un contrôleur et le formateur sur 
le plan technique et le délégué com-
munal en charge de l'opération sur le 
plan logistique. Entamée en 2019, la 
phase préparatoire du 6e RGPH a re-
groupé les travaux préparatoires car-
tographiques (découper le territoire 
de chaque commune en zones dites 
districts de recensement et la prépa-
ration de toutes les cartes et liste de 
constructions pour chaque agent re-
censeur au niveau des 1541 com-
munes). La phase a également 
englobé l'élaboration du dossier 
technique (confection des question-
naires autres supports nécessaires 
pour le collecte et l'exploitation des 
données, la formation du personnel 
d'exécution et autres travaux 
connexes, à l'instar de la réalisation 
du recensement pilote et l'impression 
des questionnaires, ainsi que la cam-
pagne d'information et de sensibili-
sation. Selon le ministère de la 
Numérisation et des Statistiques, la 
réalisation de l'opération de recense-
ment nécessite des moyens humains, 
matériels et financiers, aussi bien au 
niveau de la préparation que de l'exé-
cution et l'exploitation, et exige une 
préparation minutieuse et une orga-
nisation sans faille. Pour ce faire, 
plus de 52.000 agents de recense-
ment, plus de 8.000 surveillants et 

près de 3.000 formateurs ont été mo-
bilisés en vue de veiller à l'opération, 
sachant que le sixième RGPH-2022 
connaitra, pour la première fois, 
l'emploi de tablettes lors des deux 
opérations de collecte de données et 
de surveillance, tout en recourant 
dans des cas donnés aux formulaires 
en papier. Les données de ce recen-
sement sont utilisées pour les be-
soins suivants: la mise en place, le 
suivi et l'évaluation des politiques 
publiques au niveau national et local, 
la mise à disposition du public d'in-
formations statistiques actualisées 
dans les domaines socioécono-
miques , fournir plusieurs indica-
teurs désagrégés au niveau au niveau 
géographique le plus fin, à l'effet de 
la comparabilité internationale, et 
l'évaluation des progrès accomplis 
par rapport aux  engagements entre-
pris au niveau international. Un tel 
recensement aide également pour les 
besoins de recherche, d'études et 
d'analyses, ainsi que pour la mise en 
place d'une base de sondage pour 
toutes les enquêtes statistiques ulté-
rieures auprès des ménages. L'orga-
nisation fonctionnelle du RGPH est 
régie par des textes législatifs dont la 
loi n0 86-09 du 29 juillet 1986 rela-
tive au Recensement général de la 
population et de l'habitat, ainsi que 
le décret exécutif n 21-465 portant la 
mise en place de l'organigramme gé-
néral du sixième Recensement de la 
population et de l'habitat. A cet effet, 
les comités sont mises en place au 
niveau national, au niveau des wi-
layas et des communes pour le suivi 
de l'ensemble des travaux afférents à 
cette opération et mobiliser les 
moyens humains et matériels à l'effet 
de garantir le succès de cette der-
nière. De même, un comité tech-
nique opérationnel est installé au 
sein de l'Office national des Statis-
tiques à l'effet, entre autres, d'élabo-
rer la stratégie générale du RGPH, 
de mettre à point tous les documents 
techniques de cette opération et d'as-
surer l'encadrement technique de 
tous les intervenants de cette opéra-
tion durant tout le processus.

Campagnes  
de sensibilisation  

aux fléaux sociaux,  
au profit des enfants  

et des jeunes 
 
Les services de sécurité de la wilaya 
d'Alger et les Scouts musulmans algé-
riens (SMA) ont organisé cette se-
maine "des rencontres de 
sensibilisation" au profit des enfants et 
des jeunes sur les risques liés aux 
fléaux sociaux, a indiqué mercredi un 
communiqué de la Direction générale 
de la Sûreté nationale (DGSN). Ces 
rencontres s'inscrivent dans le cadre 
des campagnes de sensibilisation orga-
nisées par les services de Sûreté de la 
wilaya d'Alger, au profit des enfants et 
des jeunes scolarisés sur les différents 
fléaux sociaux, dont "la sécurité rou-
tière, notamment en prévision de la 
rentrée scolaire", en sus "des risques 
liés à la drogue, tous types confondus, 
et à la mauvaise utilisation d'Internet, 
outre la nécessité d'inculquer la culture 
de signalement chez le public ciblé". A 
ce titre, les mêmes services, en com-
pagnie de la Sûreté de la circonscrip-
tion administrative de Sidi M'hamed et 
des SMA, ont animé une série d'inter-
ventions sur "le risque de la toxicoma-
nie et de la cyberaddiction". Des 
conseils et orientations ont également 
été prodigués à cet effet au niveau de 
la Salle de cinéma et théâtre "Echa-
bab" (Ex-CASINO) (Alger). Les ser-
vices de Sûreté de la wilaya d'Alger 
s'attèlent, à travers cette communica-
tion de proximité, à sensibiliser les pa-
rents à la nécessité de faire montre de 
"vigilance" en ce qui concerne la sur-
veillance de leurs enfants lors de l'uti-
lisation de différents outils 
technologiques". Afin d'inculquer la 
culture de signalement chez le public 
ciblé, la Cellule de communication et 
de relations publiques rappelle les nu-
méros verts de la DGSN 15-48, de se-
cours 17 et de disparition 104, en sus 
de l'application "Allo Chorta". 
 

JOURNÉE NATIONALE  
DE L'IMAM :  

Belmahdi préside  
à Biskra les festivités 

officielles 
 
Le ministre des Affaires religieuses et 
des wakfs, M.Youcef Belmahdi, a pré-
sidé jeudi depuis Biskra les festivités 
officielles marquant la célébration de 
la Journée nationale de l'imam. Lors 
d'une cérémonie abritée par l'institut is-
lamique de formation des imams à Sidi 
Okba, le ministre a lu un message du 
président de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, dans lequel il a sou-
ligné que la consécration de cette 
journée, qui coincide avec l'anniver-
saire du décès de l'éminent imam, 
Cheikh Sidi Mohamed Belkebir, est 
une reconnaissance et un hommage au 
rôle joué par cette élite dans la société. 
Le président Tebboune a, à cette occa-
sion, affirmé que "l'Algérie nouvelle 
qui a parachevé la mise en place de 
l'ensemble de ses institutions, a encore 
besoin de tous ses enfants pour relever 
les défis aux niveaux national et inter-
national".  A l'occasion de cette journée 
de l'imam, le ministre devra procéder 
également à la pose de la première 
pierre d’une Aire de repos à la mos-
quée Sidi Okba, inaugurer la mosquée 
Etakwa et visiter la Zaouia El Othma-
nia, dans la commune de Tolga. La 
Journée nationale de l'imam a été dé-
crétée par le Président Tebboune en re-
connaissance du statut dignitaire de 
cette élite de la société, qui participa, 
jadis, au recouvrement de la souverai-
neté nationale et concoure, au-
jourd'hui, à la promotion du 
juste-milieu et au renforcement du ré-
férent religieux.  Le président de la Ré-
publique avait décrété la date du 15 
septembre, qui coïncide avec l'anniver-
saire du décès de Cheikh Sidi Moha-
med Belkebir, Journée nationale de 
l'imam, dans un message adressé aux 
participants aux travaux de la 19e édi-
tion du colloque national dédié à la 
mémoire de Cheikh Sidi Mohamed 
Belkebir à Adrar en 2021.

SÛRETÉ D'ALGER:  
Saisie de 5kg  

de cannabis et 
plus de 54.000 

comprimés  
psychotropes  

en août dernier 
 
 Les services de la Sureté de wi-
laya d'Alger ont procédé durant le 
mois d'août dernier à la saisie de 
plus de 54.000 comprimés psy-
chotropes et 5kg de cannabis, in-
dique mercredi un communiqué 
de ce corps sécuritaire. Les ser-
vices de la police judiciaire ont 
saisi "en août dernier 54.088 com-
primés psychotropes, 5kg et 744g 
de cannabis, 566.14g de cocaïne, 
9.4g d'héroïne et deux flacons de 
solution anesthésiante", a précisé 
la même source, relevant que 
cette opération entrait dans le 
cadre de la lutte contre la crimi-
nalité tous types confondus, no-
tamment le trafic de drogues, de 
substances psychotropes et de 
drogues dures.  Les mêmes ser-
vices ont également traité 377 af-
faires de port d'armes blanches 
qui se sont soldées par l'arresta-
tion de 389 personnes, présentées, 
après parachèvement des procé-
dures légales, aux juridictions ter-
ritorialement compétentes.

6e Recensement Général De La Population Et L'Habitat: 
Examen des derniers préparatifs

Les derniers préparatifs du 6ème Recensement général de la population et l'habitat (RGPH), devant se dérouler  
du 25 septembre au 9 octobre prochain, ont été examinés lors de la réunion du gouvernement présidée jeudi par  

le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane. 

L'ouvrage "Mokhtasar cheikh 
Khalil", un référent dans le rite 
Malékite et les enseignements du 
savant cheikh Sidi Mohamed Bel-
kebir (1911-2000) ont fait jeudi à 
Adrar l'objet d'un colloque, orga-
nisé dans le cadre des festivités de 
la journée nationale de l’Imam, 
coïncidant avec la commémoration 
de l’anniversaire de la mort de 
l’éminent cheikh Sidi Mohamed 
Belkebir. Intervenant en ouverture 
du colloque, auquel ont pris part 
de nombreux imams, hommes de 
culte, disciples et fidèles, le fils du 
défunt et son successeur à l’école 
coranique, Hadj Sidi Ahmed, a 
rappelé que "la relation du défunt 
cheikh Sidi Mohamed Belkebir 
avec le saint Coran remonte à son 
plus tendre âge" et qu'il avait aussi 
puisé son savoir de cet ouvrage de 
base du rite malékite "Mokhtasar 
Khalil".  
L'orateur a mis en relief l'impor-
tance de ce livre en tant que source 
de fatwas dans les différents do-
maines de la vie des musulmans 
d'où l'intérêt que lui a accordé 
l'érudit Sidi Mohamed Belkebir. 
Cette référence religieuse a été le 
socle de l'enseignement religieux 
et le fikh du cheikh Belkebir, qui 
obligeait ses élèves à apprendre 
par cœur cet ouvrage pour maîtri-

ser les différentes questions, a in-
diqué Hadj Sid Ahmed, ajoutant 
que cette approche en matière 
d'enseignement a influé positive-
ment sur le niveau scientifique re-
ligieux des promus de son école 
coranique.  
L’intervenant s’est, à cette occa-
sion, félicité de l’organisation de 
pareilles rencontres scientifiques 
et ses apports dans le perfectionne-
ment des connaissances scienti-
fiques des imams et élèves dans 
les écoles coraniques, avant de 
mettre en exergue la nécessité de 
mettre à profit ces opportunités 
pour opérer une complémentarité 
entre les programmes des écoles 
coraniques et ceux pédagogiques 
et académiques au niveau des ins-
tituts et institutions universitaires. 
Présidant la cérémonie d’ouverture 
de cette colloque, le wali d’Adrar, 
Larbi Bahloul, a mis en avant la 
place de choix et la symbolique du 
défunt cheikh Sidi Mohamed Bel-
kebir, dans la mémoire nationale, 
au point de consacrer l'anniver-
saire de sa mort, le 15 septembre, 
par les hautes instances du pays, 
de journée nationale de l’Imam, en 
signe de reconnaissance à son 
rayonnement scientifique et reli-
gieux, en tant que éducateur, insti-
tuteur, réformateur et guide. Les 

participants ont, à cette occasion, 
mis l’accent sur la nécessité d’ac-
corder à cet ouvrage "Mokhtasar 
Khalil" tout l’intérêt voulu comme 
source de Fikh Malékite, référent 
religieux national. Par ailleurs, 
mettant à profit cette occasion, les 
autorités locales ont procédé au 
lancement du projet d’aménage-
ment et d’extension de l’école co-
ranique du Cheikh Sidi Mohamed 
Belkebir, à la réfection du pavillon 
d’hébergement, et rénovation des 
salles de cours, baptisé du nom du 
défunt Hadj Mohamed Abdallah, 
fils ainé du Cheikh, décédé l’année 
dernière.  
Un riche programme commémora-
tif et festif a été mis en œuvre par 
la wilaya d’Adrar pour la commé-
moration, en présence de nom-
breux visiteurs et invités venus de 
différentes régions du pays, de la 
mort du Cheikh Sidi Mohamed 
Belkebir, et la célébration de la 
1ere édition de la journée natio-
nale de l’Imam, 15 septembre de 
chaque année. Le programme pré-
voit entre autres, cet-après midi, 
l’organisation de la Selka, lecture 
entière du Saint Coran, à la mé-
moire du Cheikh Sidi Mohamed 
Belkebir, après la prière d’El-Ma-
ghreb à la mosquée baptisée de son 
nom. 

Le rite Malékite et l’apport du cheikh  
Belkebir en débat à Adrar



Samedi 17 Septembre 2022 ACTUALITÉS 09

Car rien ne dit que dans le 
contexte particulier de la 
guerre en Ukraine, les impor-

tations reprendront ensuite. Une 
baisse des approvisionnements qui a 
poussé le ministre de l’Economie 
français, Bruno Le Maire, en dépla-
cement dimanche à Aix-en-Pro-
vence, à se préparer « au scénario du 
pire ». Comprendre : une « coupure 
totale du gaz russe (est) aujourd’hui 
l’option la plus probable. » Dans les 
faits, depuis le 15 juin, la France ne 
reçoit plus de gaz russe, Paris ayant 
refusé de payer Gazprom en roubles, 
condition fixée par Moscou pour 
maintenir ses exportations. On l’aura 
compris, la tendance n’est pas à un 
retour en arrière dans les prochaines 
semaines, voire les prochains mois. 
Avec quelles conséquences dans 
l’Hexagone ? 

Un été relativement tranquille 
Paris est bien moins dépendant du 
gaz russe que ses voisins transalpins 
ou allemands. Il ne représente que 17 
% du gaz utilisé dans le pays, la 
France se fournissant également en 
Algérie et en Norvège, tout en comp-
tant sur d’autres sources d’énergie, 
notamment nucléaire, renseigne 
Hugues Poissonnier, professeur 
d’économie et de stratégie à Greno-
ble Ecole de Management. Consé-
quence, selon l’expert : « à court 
terme, tout devrait continuer à bien 
fonctionner ». Voilà bientôt un mois 
que les approvisionnements sont 
coupés et vous n’avez sans doute pas 
vu de changements notables. Au-
delà du mix énergétique français, 
l’été explique en partie cette relative 
tranquillité, en raison d’une moindre 
consommation énergétique. Mais 
l’hiver se rapproche, et avec lui l’in-
quiétude. La Première ministre, Eli-
sabeth Borne, ne disait pas autre 
chose samedi : « La France peut 

avoir des tensions sur le gaz cet hiver 
». 

Winter is coming 
S’il est difficile de lire l’avenir, en 
cas de coupure totale entre la Russie 
et les Européens, il faut s’attendre à 
une énergie chère. « Même si la 
France n’est pas très dépendante du 
gaz russe, cela ferait augmenter le 
prix du gaz à l’échelle mondiale, ce 
qui finirait par se répercuter sur le 
pays », explique Maria-Eugenia 
Sanin, maîtresse de conférences en 
économie à l’Université Paris Sa-
clay. C’est l’effet domino : les pays 
européens s’échangent de l’énergie, 
notamment de l’électricité, si bien 
que l’impact du boycott de la Russie 
sur les Nations les plus dépendantes, 
comme l’Allemagne, est ressenti en 
France, quelle que soit son autono-
mie vis-à-vis de Moscou. De grandes 
restrictions pourraient donc avoir 
lieu. Outre-rhin, un plan d’économie 
a déjà été adopté : fini le chauffage 
au-dessus de 20 °C l’hiver prochain, 
par exemple. « En France, les pre-
mières restrictions devraient concer-
ner les bâtiments publics, afin de 
donner l’exemple. En second lieu, 
l’industrie serait touchée. Les entre-
prises consommant le plus d’énergie 

pourraient être obligées de reporter 
leur production. Enfin, c’est aux par-
ticuliers et aux ménages qu’on impo-
serait des restrictions », liste Carine 
Sebi, économiste à Grenoble Ecole 
de Management et spécialiste du sec-
teur de l’énergie. « Nous allons ren-
trer dans une gestion de la rareté, en 
essayant, dans la mesure du possible, 
de choisir nos restrictions afin de pri-
vilégier les moins contraignantes 
possibles, qui ne mettent en péril ni 
l’économie ni la population », an-
nonce Carole Mathieu, responsable 
des politiques européennes au Centre 
Énergie & Climat de l’Institut fran-
çais des relations internationales 
(Ifri). Bruno Le Maire a par exemple 
cité la possibilité de ne plus chauffer 
les piscines. 

Besoin de stocks 
Sans rien imposer, plusieurs grands 
groupes, comme TotalEnergie, ont 
déjà demandé aux Français de limi-
ter leur consommation d’énergie cet 
été. L’idée est simple : moins on dé-
pense maintenant, plus grandes se-
ront les réserves pour l’hiver. « Par 
définition, on ne peut pas stocker de 
l’électricité, mais on peut stocker les 
moyens de la produire », précise 
Hugues Poissonnier. Du gaz, du pé-

trole… La France dispose de stocks 
de gaz remplis à 67 % et vise 80 % 
pour novembre, renseigne Carole 
Mathieu. L’an passé, ils n’étaient 
pleins qu’à 50 % en début d’été, note 
Maria-Eugenia Sanin, preuve que 
Paris tente de prendre les devants. « 
Le gaz naturel liquéfié (GNL) est 
aussi une option, car il se produit 
dans des pays plus conciliants que la 
Russie, comme les Etats-Unis. Mais 
il coûte extrêmement cher, pose de 
sérieux problèmes écologiques et 
tout le monde va se l’arracher, po-
sant des limites de réserve », pose 
Hugues Poissonnier. D’autres éner-
gies fossiles pourraient être appelées 
à la rescousse : une utilisation accrue 
du pétrole – et même le retour du 
charbon – sont envisagés en France. 
Mais « réouvrir des centrales à char-
bon serait une décision aberrante sur 
le plan écologique et un vrai pas en 
arrière. Cela montre l’urgence de la 
situation », indique Carine Sebi. 

Un hiver chaud est demandé  
à l’accueil 

C’est que le nucléaire, mastodonte 
de l’énergie française (40 % du mix 
énergétique), n’est pas très adapta-
ble. « C’est une énergie de la régula-
rité, pour un besoin constant et 
stable, mais qui s’accommode mal 
avec des pics de consommation 
comme en hiver. Face à ces hausses 
soudaines, il faut de l’énergie qui 
s’adapte très rapidement », poursuit 
le professeur. Prix exorbitants, de-
mande mondiale, énergie mal adap-
tée, l’hiver risque donc bel et bien 
d’être rude si le gaz russe ne vient 
pas retoquer à nos portes. « Cela dé-
pendra aussi des températures. Plus 
il fera froid, plus nos capacités seront 
mises à mal », déclare Carine Sebi. 
Pour s’en sortir cet hiver, il faudra 
donc s’en remettre en partie… au ha-
sard de la météo.

Selon Airbus, la flotte mondiale devrait être de 46.930 
appareils en 2041, contre 22.880 en 2020. Le ciel va 
connaître des embouteillages. Le nombre d’avions dans 
le monde devrait doubler au cours des 20 ans à venir sous 
l’effet de la croissance du trafic aérien mondial mais 
aussi de la nécessité pour les compagnies de remplacer 
leurs appareils par des avions plus économes, selon Air-
bus. Le besoin est évalué à 39.490 avions passagers et 
cargo neufs d’ici 2041, portant la flotte mondiale à 
46.930 appareils, contre 22.880 en 2020, a estimé lundi 
l’avionneur européen dans ses prévisions de marché à 
quelques jours du salon aéronautique de Farnborough au 
Royaume-Uni. 

Fin de l’impact du Covid-19  
au plus tard en 2025 

Cette estimation est conforme à la précédente (39.020 
avions neufs) à laquelle s’était livré Airbus en novembre 
2021. L’avionneur européen a toutefois légèrement revu 
à la baisse, de 3,9 à 3,6 %, la croissance annuelle 
moyenne du trafic. Elle est plus conservatrice que celle 
du rival Boeing, qui prévoit un besoin de 43.610 nou-
velles livraisons. Le géant américain doit publier di-

manche ses prévisions actualisées. Malgré l’effondre-
ment du trafic aérien mondial, qui ne devrait retrouver 
son niveau de 2019 qu’entre 2023 et 2025, la pandémie 
de Covid-19 n’aura donc pas d’impact à long terme sur 
le besoin d’avions neufs. Si 60 % des futures livraisons 
doivent servir à faire face à l’augmentation du trafic 
(24.000 appareils), 40 %, soit 15.400, sont destinées au 
remplacement d’avions actuellement en service par des 
avions consommant moins de carburant. 

« Zéro émission nette » de CO2  
à l’horizon 2050 

Les appareils les plus récents permettent de gagner 15 à 
20 % de consommation de kérosène, et donc autant 
d’émissions de CO2 en moins, par rapport à la génération 
précédente. Un argument de poids pour le secteur aérien, 
sous pression pour réduire son empreinte environnemen-
tale et qui s’est engagé à l’horizon 2050 à « zéro émis-
sion nette » de CO2. Les principales zones de croissance 
attendues sont l’Asie-Pacifique, qui devrait concentrer 
23 % des livraisons d’avions neufs, devant la Chine (21 
%), l’Europe (21 %) et l’Amérique du Nord (18 %). 
Quelque 80 % du besoin d’avions neufs concernent des 
avions monocouloirs (type A320 ou Boeing 737), 20 % 
des long-courriers (A330, A350, B787, B777). Le besoin 
d’avions-cargos devrait lui être de 2.440 appareils, soit 
900 de plus qu’actuellement porté notamment par le dé-
veloppement du commerce en ligne. L’ampleur du be-
soin justifie selon Airbus son intention de porter en 2025 
à 75 appareils mensuels sa production d’appareils de la 
famille A320 contre un peu plus de 45 actuellement. Le 
carnet de commandes d’Airbus s’établissait fin juin à 
7.046 appareils, dont 5.829 de la famille A320, lui assu-
rant de nombreuses années de production.

AERONAUTIQUE :  
Des A380  

de Lufthansa  
vont être remis  

en service 
 
La compagnie allemande qui avait 
parqué ses A380 au début de la 
crise sanitaire annonce que cer-
tains d’entre eux reprendront du 
service à l’été 2023. Ils ne volent 
plus et sont entreposés sur des par-
kings longue durée en Espagne et 
en France. Mais les A380 de la 
Lufthansa n’ont pas dit leur der-
nier mot. La compagnie allemande 
a en effet annoncé lundi son inten-
tion de remettre en service ses 
mastodontes des airs « à l’été 2023 
». Ce, « en raison d’une demande 
en forte augmentation et de retards 
dans la livraison d’appareil com-
mandés ». Elle ne dit pas encore 
combien d’A380 elle compte re-
mettre dans le circuit, ni sur 
quelles destinations, mais, sur les 
14 gros-porteurs qu’elle a remisés 
en septembre 2020, en pleine crise 
sanitaire, six ont déjà été vendus. 
Huit pourraient donc en théorie 
faire leur come-back dans un an, 
date estimée par la compagnie de 
la « normalisation » du trafic aé-
rien. En attendant, la saison esti-
vale 2022 s’annonce compliquée 
pour la Lufthansa qui a déjà an-
noncé la suppression de 3.000 vols 
en raison d’un manque de person-
nel, de grèves, et du Covid-19. Air-
bus a décidé d’arrêter de fabriquer 
le plus gros avion civil du monde. 
L’ultime exemplaire de l'A380 est 
sorti des chaînes d’assemblage de 
Toulouse fin 2021. 
 

Moderna  
va ouvrir  
une usine  
de vaccins  

à ARN messager 
en Australie 

 

Le projet sera basé dans l'une des 
plus importantes universités du 
pays, Monash, et produira 100 mil-
lions de doses de vaccin par an, 
contre le Covid-19, la grippe et 
d'autres maladies. Le laboratoire 
Moderna a annoncé, lundi 15 août, 
l'ouverture d'une usine de vaccins 
à ARN messager à Melbourne, en 
Australie, une première dans l'hé-
misphère sud. Le projet sera basé 
dans l'une des plus importantes 
universités du pays, Monash, et 
produira 100 millions de doses de 
vaccin par an, contre le Covid-19, 
la grippe et d'autres maladies. Le 
Spikevax de Moderna contre le co-
ronavirus faisait partie des pre-
miers vaccins à utiliser la nouvelle 
technologie appelée ARN messa-
ger mise au point pendant la pan-
démie de Covid. Ces vaccins, qui 
peuvent être développés rapide-
ment, utilisent une molécule pour 
apprendre à l'organisme à identi-
fier et à combattre un agent patho-
gène, tel que le Covid-19, 
contrairement aux vaccins tradi-
tionnels, qui contiennent un petit 
morceau de bactérie ou de virus. 
La construction de l'usine Mo-
derna doit commencer cette année 
et s'achever en 2024. 

FRANCE :  
Inflation à 6,1%, 

le niveau  
le plus élevé  

depuis 37 ans 
 
La hausse des prix à la consomma-
tion en France s'est accélérée en 
juillet pour atteindre 6,1% sur un 
an après 5,8% en juin, a confirmé 
l'Insee vendredi dans son estima-
tion définitive, le niveau le plus 
élevé depuis juillet 1985. Les prix 
de l'énergie ont continué à peser 
sur les chiffres de l'inflation, mais 
moins fortement que ces derniers 
mois, a souligné l'institut de statis-
tiques qui note une accélération 
des prix des services, de l'alimen-
tation, et des produits manufactu-
rés. Les prix de l'énergie ont cru de 
28,5% sur un an en juillet après 
une hausse de 33,1% le mois pré-
cédent. Les prix des services ont 
de leur côté augmenté de 3,9% en 
juillet par rapport à la même pé-
riode de 2021, contre 3,3% le mois 
précédent, et les prix de l'alimen-
tation de 6,8% après 5,8% le mois 
dernier. Sur un mois, les prix à la 
consommation ont augmenté de 
0,3%, après +0,7% en juin. L'in-
dice des prix à la consommation 
harmonisé, qui sert de base aux 
comparaisons européennes, a aug-
menté de 6,8% sur un an après 
6,5% en juin.

GUERRE EN UKRAINE :  
Quelles conséquences pour la France  
si le gaz russe est totalement coupé  

vers l’Europe ?
Le gaz russe devient plus rare en Europe que l’huile de tournesol ou la moutarde. Ce lundi, le géant Gazprom a encore 

réduit d’un tiers ses exportations à destination de l’Italie. Au même moment, les deux gazoducs Nord Stream 1 sont 
coupés entre la Russie et l’Allemagne, pour dix jours de travaux. En théorie. 

TRAFIC AÉRIEN :  
En 20 ans, Airbus estime que le nombre 
d’avions dans le monde devrait doubler
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GUERRE EN UKRAINE :  
Entre une pétition pour sa destitution  

et des critiques sur l’armée,  
Vladimir Poutine vacille-t-il ?

Le maître du Kremlin et son 
gouvernement sont critiqués 
durement par les deux camps. 

Si on peut être condamné en Russie 
pour dénoncer une guerre qui n’est 
officiellement qu’une « opération 
militaire spéciale », que risque-t-on 
en critiquant le fait que cette même 
opération spéciale ne soit pas une 
guerre ? C’est le dilemme qui donne 
mal à la tête au Kremlin depuis plu-
sieurs jours, alors que les critiques de 
commentateurs en faveur de régime 
s’additionnent. « Des erreurs ont été 
commises », lance même le prési-
dent tchétchène Kadyrov, en partie 
placé au pouvoir par Vladimir Pou-
tine, et dont le nom suffit générale-
ment à terroriser les adversaires du 
Kremlin. La contre-offensive ukrai-
nienne fait beaucoup de mal au récit 
officiel. Se défendant de toute re-
traite, le ministère de la Défense a 
ainsi plaidé le « regroupement » des 
forces. Difficile à avaler pour ceux 
qui savent ce qui se passent sur le 
front. « Si aucun changement n’est 
effectué aujourd’hui ou demain dans 
la manière de mener l’opération mi-
litaire spéciale, alors il me faudra 
contacter ceux qui sont à la tête du 
ministère de la Défense et ceux qui 
sont à la tête du pays afin de leur ex-
pliquer quelle est la situation sur le 
terrain », a lancé Kadyrov. 

Des critiques qui « servent  
les intérêts du Kremlin » ? 

« Ceux qui sont dangereux pour le 
Kremlin sont ceux qui ont construit 
le régime », « des ultranationalistes 
alimentés par Poutine depuis les an-
nées 2000 », relève pour 20 Minutes 
Carole Grimaud, analyste géopoli-
tique et spécialiste de la Russie. Le 
maître du Kremlin se prend au-
jourd’hui un retour de bâton de leur 
part : « On leur a promis un beau gâ-
teau, et ils n’ont eu qu’une galette in-
forme pour le moment », 
image-t-elle. Mais face aux déboires 
sur le front, ces derniers ne critiquent 
absolument pas la guerre. Au 
contraire. Le blogueur Maxime Fo-
mine, 400.000 abonnés sur Tele-
gram, appelle par exemple à « une 
frappe nucléaire d’avertissement » 
sur l’île aux Serpents, territoire stra-
tégique repris par l’Ukraine. Sur les 
plateaux de télévision des médias à 
la solde du pouvoir, le discours est à 
peine moins véhément. « Dans tous 
les cas, ça peut servir les intérêts du 
Kremlin », analyse Agathe Dema-
rais, directrice des prévisions mon-
diales de l’Economist Intelligence 
Unit. Soit parce que cet argumentaire 
est « orchestré » pour préparer le ter-
rain, soit parce qu’il peut « donner 
l’illusion que Poutine est prêt à la 
discussion », améliorant ainsi son 

image. 
« La bulle est en train  

de craquer » 
Le voilà à devoir ménager « une 
frange qui espère que l’Ukraine va 
bombarder encore plus fort les ré-
gions frontalières pour provoquer 
une prise de conscience », affirme 
Carole Grimaud. En effet, la loi mar-
tiale et la mobilisation générale, ap-

pelée des vœux de ces ultranationa-
listes, « ne peuvent être déclarées 
que si le sol russe est en danger ». 
Or, pour le moment, Vladimir Pou-
tine « n’a pas utilisé les bombarde-
ments en Crimée et sur Koursk », 
dans son souhait de « préserver 
l’opinion publique », détaille la cher-
cheuse. Mais « la bulle est en train 
de craquer », estime-t-elle. Lancée le 

7 septembre, une pétition signée par 
plusieurs députés appelait à la desti-
tution du président pour « haute tra-
hison ». Si ses auteurs ont vite dû 
faire face à la justice, une autre péti-
tion a pris le relais depuis le conseil 
municipal de Saint-Pétersbourg. Et 
celle-ci « critique la conduite de 
Poutine mais sans explicitement 
mentionner la guerre en Ukraine », 
relève Carole Grimaud, afin de ne 
pas tomber sous le coup de la loi. Le 
14 septembre, ils n’étaient toutefois 
que 67 élus locaux de Saint-Péters-
bourg et Moscou à avoir signé le 
texte. Pas assez pour faire trembler 
un homme dont le parti a capté 49,8 
% des voix lors des dernières élec-
tions législatives. 

Elections et comptes bloqués 
D’autant que la Russie est en pleine 
période d’élections locales. « Est-ce 
que la critique ne s’inscrit pas dans 
cette configuration ? », s’interroge 
Carole Grimaud. Elle prend l’exem-
ple de Guennadi Ziougannov, leader 
du Parti communiste, qui critique la 
« guerre » : « Il a eu six mois pour le 
faire », rappelle-t-elle. Quant à la pé-
tition, « elle risque de vite tomber à 
l’eau », ses signataires risquant 
d’être remplacés. « La contestation a 
pris de l’ampleur médiatique en Oc-
cident, mais pas en Russie », signale 
Agathe Demarais. 

DOCUMENTS SAISIS CHEZ DONALD TRUMP :  
Un expert indépendant nommé

Ce « special master » aura 
jusqu’au 30 novembre pour passer 
en revue les documents, mais le 
ministère de la justice devrait faire 

appel pour pouvoir accéder à ceux 
classifiés avant. Donald Trump a 
obtenu gain de cause. Un expert 
indépendant, magistrat fédéral, est 

désormais chargé de passer en 
revue les milliers de documents 
saisis début août au domicile de 
l’ex-président américain, a tranché 
jeudi une juge, confirmant par ail-
leurs une décision limitant leur 
accès par les enquêteurs. Le mil-
liardaire républicain avait réclamé 
à la justice de nommer une tierce 
partie indépendante pour examiner 
les papiers saisis lors de la perqui-
sition du 8 août, spectaculaire et 
inédite pour un ancien président. 
Les enquêteurs fédéraux à l’ori-
gine de cette opération de police 
soupçonnent Donald Trump 
d’avoir gardé chez lui des docu-
ments top secret. Lundi, le minis-
tère américain de la Justice avait 
dit accepter l’un des noms propo-
sés par les avocats de Trump, et la 
juge de Floride Aileen Cannon l’a 
confirmé jeudi soir Il s’agit de 
Raymond Dearie, 78 ans, juge fé-
déral de New York partiellement à 
la retraite. 

L'examen terminé après  
les midterms 

Cet expert est désormais chargé de 
déterminer si certains documents sai-
sis pourraient être rendus à Donald 
Trump, et ne seraient donc pas utili-
sables dans les enquêtes le visant. Il a 
jusqu’au 30 novembre, soit après les 
midterms, les élections législatives de 
la mi-mandat cruciales. La juge, que 
Donald Trump avait lui-même nom-
mée en 2020, a également confirmé 
une précédente décision contestée par 
le ministère de la Justice. Elle avait, 
la semaine passée, bloqué l’utilisation 
de l’ensemble des documents saisis 
lors de la perquisition tant que l’ex-
pert indépendant ne se serait pas pro-
noncé. Le ministère demandait à 
pouvoir accéder à au moins certains 
d’entre eux, une centaine, classifiés. 
La magistrate a rejeté jeudi cette re-
quête. Le ministère de la Justice de-
vrait faire appel, et de nombreux 
experts estiment qu’il pourrait obtenir 
gain de cause.

PALESTINE: 
Des dizaines de colons prennent d'assaut  

la Mosquée Al-Aqsa
Des dizaines de colons sionistes ont 
pris d'assaut, dimanche, la Mos-
quée Al-Aqsa à El-Qods occupée, 
sous la protection des forces d’oc-
cupation sionistes, rapporte 

l'agence palestinienne de presse 
Wafa, citant les Waqfs islamiques à 
la vieille ville sainte. En groupes, 
les colons ont envahi la mosquée 
sainte du côté de la porte des Ma-

ghrébins, effectuant des tours de 
provocation dans ses esplanades, 
selon la même source. L'occupation 
sioniste tente d’empêcher les Pales-
tiniens de pratiquer leur droit de 

culte alors que les colons sont au-
torisés à pratiquer librement leurs 
rituels talmudiques. Plus de 34 000 
colons ont envahi la mosquée 
sainte en 2021.

PERQUISITION CHEZ TRUMP :  
Une juge ordonne un examen indépendant  

des documents saisis
Le ministère de la Justice devrait 
faire appel de cette décision qui ra-
lentirait l'enquête de plusieurs se-
maines. C’est une victoire pour 
Donald Trump, au moins temporaire-
ment. Une juge de Floride a ap-

prouvé lundi la nomination d’un ex-
pert indépendant chargé de passer en 
revue les documents saisis début août 
par le FBI au domicile en Floride de 
l’ancien président américain. Ce « 
special master » sera notamment 

chargé d’écarter tout document cou-
vert par la relation avocat-client. Le 
ministère de la Justice devrait faire 
appel de cette décision. La juge Ai-
leen Cannon a accédé à la demande 
de l’ancien président américain par 

cette décision qui interdit temporai-
rement aux enquêteurs d’examiner 
les documents saisis dans la rési-
dence de Mar-a-Lago, dont le minis-
tère de la Justice soupçonne certains 
d’être classés « Top Secret ».

ETHIOPIE :  
Guterres appelle 

les parties  
au conflit à saisir 

l’opportunité 
pour la paix 

 
Le Secrétaire général des Nations 
Unies, Antonio Guterres a appelé 
les parties au conflit en Ethiopie à 
saisir l’opportunité pour la paix et 
à mettre un terme aux violences. 
Dans un communiqué publié par 
son porte-parole, le chef de l’ONU 
a encouragé les parties à s’engager 
activement dans le processus 
menée par l’Union africaine (UA), 
de bonne foi et sans délai, et de 
créer les conditions propices pour 
des pourparlers. Il a, dans ce cadre, 
salué l’annonce par les rebelles de 
Tigré de leur disposition à se 
conformer à la cessation immédiate 
des hostilités et de résoudre pacifi-
quement le conflit dans le nord de 
l’Ethiopie. M. Guterres a, par ail-
leurs, réitéré la disposition des Na-
tions Unies à soutenir le processus 
de paix mené par l’Union africaine. 
Les rebelles éthiopiens du Tigré 
ont annoncé dimanche qu'ils 
étaient prêts à participer à des pour-
parlers de paix sous l'égide de 
l’UA, destinés à mettre fin à près 
de deux ans de conflit armé dans 
cette région nord de l'Ethiopie. 
Cette décision intervient alors que 
les efforts diplomatiques se multi-
plient pour trouver une solution pa-
cifique au conflit, après que la 
reprise des combats le mois dernier 
a brisé une trêve établie en mars.
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UNION ARABE DES SYNDICATS:  
Appel à inclure 5 clauses  

dans les contrats sociaux nationaux
Les travaux du troisième 

congrès de l’Union arabe des 
syndicats, clôturé jeudi à 

Oran, ont été couronnés par l’adop-
tion d'une déclaration finale appelant 
à œuvrer pour inclure les cinq 
clauses élaborées par l’Union inter-
nationale des syndicats dans les 
contrats sociaux nationaux. Ces 
clauses visent à assurer une transfor-
mation industrielle capable de créer 
des emplois respectueux du climat, à 
garantir que les travailleurs aient 
accès à la base de la Déclaration du 
centenaire de l'OIT, en particulier la 
plateforme de protection des travail-
leurs qui garantit les droits, les sa-
laires minimaux, la santé et la 
sécurité professionnelle. Elles com-
prennent également une protection 
sociale totale, y compris la création 
d'un fonds mondial de protection so-
ciale pour les pays les moins nantis, 
ainsi que l'élimination de toutes les 
formes de discrimination fondée sur 
la race ou le sexe, afin d'assurer la 
prospérité pour tous et contre l'accu-
mulation de la richesse entre les 
mains d’une minorité au détriment 
de la majorité. La déclaration finale 
a également appelé à lutter contre le 
monopole et à aider les pays en dé-
veloppement à promouvoir leurs 
économies pour répondre aux be-
soins de leur population. L’Union 

arabe des syndicats a indiqué que la 
déclaration finale représente la 
somme de l'ensemble des conditions 
générales, syndicales et de travail 
dans la région arabe qui ont été étu-
diées lors du congrès. Le même do-
cument a souligné que les 
congressistes ont relevé, à ce propos, 
la persistance de l'occupation sioniste 
dans un plan de colonisation et de dé-
placement de la population, ainsi que 
la perpétration de crimes contre le 
peuple palestinien, au mépris total 

des résolutions de la communauté in-
ternationale, ainsi que de la situation 
qui prévaut en Libye, en Syrie et au 
Yémen. Pour faire face à la situation 
économique difficile, l'Union a ap-
pelé à encourager la coopération in-
ternationale bilatérale dans le 
domaine scientifique, à réhabiliter les 
laboratoires et les industries pharma-
ceutiques, à assurer le passage d’une 
économie informelle à une économie 
formelle sur la base de recommanda-
tions, à ouvrir un dialogue direct 

avec les partenaires et lutter contre 
l'évasion fiscale. Sur le plan social, 
un appel a été lancé pour ouvrir d'ur-
gence un dialogue afin de réhabiliter 
les secteurs de la santé et des trans-
ports, rechercher des sources de fi-
nancement pour les renouveler, 
revoir les politiques d'éducation et de 
formation professionnelle et élaborer 
des plans de réforme participatifs 
basés sur la fourniture de compé-
tences en fonction des besoins renou-
velés du marché du travail. Il s’agira 
également de garantir le droit des tra-
vailleurs à adapter leur parcours pro-
fessionnel avec le développement 
des technologies modernes. Les 
congressistes ont aussi mis l'accent 
sur l'encouragement de l'initiative 
économique pour les jeunes et la di-
versification des prêts d'investisse-
ment et des programmes d'appui 
technique. Les syndicats et les com-
posantes de la société civile défen-
dant les questions féminines ont été, 
par ailleurs, invités à ratifier la 
convention n 190 sur l'élimination de 
la violence au travail. Pour rappel, le 
troisième congrès de l’Union arabe 
des syndicats, tenu deux jours durant 
sous le slogan "Le dialogue social est 
notre chemin vers la relance et la re-
construction économiques", a vu la 
participation de 200 délégués syndi-
caux de divers pays arabes.

ORAN:  
Le Palestinien Chaher Saad élu président  

de l’Union arabe des syndicats 
Le Palestinien Chaher Saad a été élu 
à l’unanimité président de l’Union 
arabe des syndicats, lors du troi-
sième congrès de l’Union, dont les 
travaux ont été clôturés jeudi à Oran. 
Salim Labatcha, Secrétaire général 
de l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA) a été, pour sa part, 
élu premier vice-président et prési-
dent du bureau exécutif de cette or-
ganisation syndicale alors que le 
yéménite Ali Belkhidr a été élu se-
cond vice-président de l’Union 
arabe des syndicats, ainsi que le tu-
nisien Mustapha Tleli, désigné se-
crétaire exécutif et l’algérienne Hind 
Benamar comme secrétaire exécu-
tive adjointe. A l’occasion de son 
élection, le nouveau président de 
l’Union arabe des syndicats Chaher 

Saad a indiqué, dans son allocution 
que "nous travaillerons de toutes nos 
forces pour un Monde arabe qui 
jouit de la justice sociale et du travail 
décent, et nous soutiendrons et ser-
virons le mouvement syndical dans 
le monde arabe". "Nous devons être 
unanimes et unis pour soutenir les 
peuples arabes", a-t-il dit, tout en no-
tant que "sans force arabe une et 
unie, la Palestine ne peut être libérée 
de l’exécrable occupation sioniste". 
Chahed Saad a salué le travail ac-
compli par l’UGTA pour la réussite 
de ce congrès et du rôle central joué 
par le président de l’Union arabe des 
syndicats dont le mandat vient d’ex-
pirer, le jordanien Mazen Al-
Maayta, durant la période à la tête de 
l’Union. Il a espéré que le prochain 

congrès, dans quatre années, aura 
lieu en Palestine et dans sa capitale 
El-Qods. Les travaux de la confé-
rence ont également vu l'approbation 
du futur plan de travail de l’Union 
arabe des syndicats, qui comprend 
25 initiatives visant à promouvoir le 
travail syndical dans la région arabe, 
y compris l’imposition de l'"égalité 
pour les femmes, les jeunes et les 
migrants" et l'achèvement du projet 
"Toq" de lutte contre les violences 
faites aux femmes et la création de 
l'Union des retraités arabes, ainsi 
que la généralisation de l'expérience 
du centre d'accompagnement des 
travailleurs migrants. Les travaux du 
troisième congrès de l’Union arabe 
des syndicats ont abouti à la publi-
cation d'une déclaration sur la ques-

tion palestinienne, appelant à soute-
nir la lutte du peuple palestinien 
pour le recouvrement de l'intégralité 
de ses droits légitimes et l'établisse-
ment de son Etat indépendant dans 
l'ensemble de son territoire palesti-
nien, avec El-Qods pour capitale, 
ainsi que le soutien à la classe ou-
vrière palestinienne confrontée à 
l'oppression de l'occupant sioniste. 
Une déclaration finale du congrès a 
aussi été publiée. Pour rappel, plus 
de 200 délégués de divers pays 
arabes et des représentants d'organi-
sations internationales et d'orga-
nismes économiques et sociaux 
nationaux ont participé aux travaux 
de la troisième conférence de 
l’Union arabe des syndicats, qui ont 
duré deux jours.

La COP27 accueillera pour la 1ère fois 
un pavillon méditerranéen

La conférence internationale sur le 
climat, la COP, accueillera pour la 
première fois un pavillon méditer-
ranéen lors de sa 27ème édition à 
Sharm el-Sheikh (Egypte), prévue 
du 6 au 18 novembre prochain, a in-
diqué, dans un communiqué, 
l'Union pour la méditerranée 
(UpM), à l'initiative de ce pavillon. 
"Pour la première fois de son his-
toire, la COP (Conférence des Par-
ties) accueillera un Pavillon 
Méditerranéen afin de mettre en 
avant les défis singuliers et pres-
sants auxquels la région Euro-Mé-
diterranéenne doit faire face et 
présenter les solutions innovantes 
qu’elle a développées", fait savoir 
la même source. "Cette visibilité 
renforcée permettra de sensibiliser 
sur les défis d’une région parfois 
oubliée des négociations clima-
tiques, puisqu’à cheval entre diffé-
rents espaces géographiques", 
poursuit le document. Le pavillon 
méditerranéen sera situé dans la 
"zone bleue" de la COP27, dédiée 
aux délégations des pays et aux or-
ganisations internationales. "L’es-

pace accueillera un grand nombre 
d’évènements, des groupes de tra-
vail et offrira une occasion excep-
tionnelle de mettre en lumière les 
défis majeurs ainsi que d’illustrer, 
partager, débattre des initiatives cli-
matiques pour la région", indique 
l'UpM. Le pavillon a été pensé 
comme un espace d’échanges pour 
tous les acteurs régionaux, qu’ils 
soient publics ou privés, scienti-
fiques, universitaires, techniques, 
décideurs politiques, société civile, 
ou encore des entreprises, active-
ment engagés dans la lutte contre le 
dérèglement climatique en Méditer-
ranée. L'Union pour la Méditerra-
née est à l’origine de cette initiative, 
en collaboration avec le Programme 
des Nations unies pour l'environne-
ment - Plan d'action pour la Médi-
terranée (PNUE-PAM) et la 
Fondation PRIMA, ainsi qu'avec 
une coalition d’organisations enga-
gées dans l'action climatique dans 
la région. "Dans une approche in-
novante, le Pavillon disposera d’un 
Conseil scientifique, composé de 
membres du réseau indépendant 

d'experts méditerranéens sur le 
changement climatique et environ-
nemental (MedECC). Le réseau 
MedECC rassemble plus de 600 
scientifiques de 35 pays et a publié 
en 2019 le tout premier rapport 
d'évaluation scientifique sur l'im-
pact du changement environnemen-
tal et climatique dans la région 
méditerranéenne", annonce le com-
muniqué. Selon l'UpM, le pavillon 
est destiné à servir la région médi-
terranéenne et fonctionnera comme 
un centre ressource pour toutes les 
activités et partenariats entrepris par 
les institutions publiques régionales, 
les organisations de la société civile 
et les entités du secteur privé qui 
œuvrent pour une transition dura-
ble. Par ailleurs, l'UpM rappelle que 
le Groupe d'experts intergouverne-
mental sur l'évolution du climat 
(GIEC) et le Réseau d'experts mé-
diterranéens sur le changement cli-
matique et environnemental 
(MedECC) ont tous deux établi que 
la Méditerranée était l’un des points 
chauds du changement climatique 
dans le monde.

MAROC: 
Le chef  

du gouvernement 
Akhannouch  

fait l'unanimité 
contre lui 

 
Le chef du gouvernement du Makhzen, 
Aziz Akhannouch, ne cesse de perdre la 
confiance du peuple marocain jour après 
jour et fait désormais l'unanimité contre 
lui, au vu notamment du conflit d'intérêts 
entre sa fonction à la tête de l'exécutif et 
son poste d'actionnaire principal d'un 
Holding. En effet, selon des observateurs 
et des formations politiques au Maroc, ce 
conflit d'intérêts fait d'Akhannouch un 
des responsables directs, voire le premier 
responsable, de la crise socio-écono-
mique que traverse le royaume depuis 
plusieurs mois maintenant. Selon le ma-
gazine "Jeune Afrique" qui a consacré un 
long papier à Akhannouch, ce dernier ne 
cesse de perdre la confiance des Maro-
cains, car accusé de conflit d'intérêts 
pour son poste de chef du gouvernement 
et d'actionnaire principal du Holding 
"Akwa Group", dont fait partie la filiale 
"Afriquia", plus important distributeur 
de carburants, lubrifiants et bonbonnes 
de gaz au royaume. Les prix de carbu-
rants grimpent toujours au Maroc, alors 
que sur le marché mondial, ils sont en 
baisse, ce qui irritent les Marocains qui 
accusent Akhannouch d'amasser une for-
tune sur leur dos. La préoccupation 
d'Aziz Akhannouch pour ses affaires est, 
selon le parti marocain  Ennahdj Eddi-
mocrati (Voie de la démocratie, ndlr), la 
principale raison de la détérioration de la 
situation socio-économique des Maro-
cains. "La négligence du gouvernement 
Akhannouch pour les préoccupations des 
Marocains ne tardera pas à ébranler le 
royaume et venir à bout de la paix so-
ciale, plus que jamais précaire", a mis en 
garde récemment le parti politique dans 
une déclaration. Allant dans le même 
sens, la formation politique "Authenticité 
et modernité" a exhorté le gouvernement 
Akhannouch à se rattraper et mette en ur-
gence les doléances des Marocains au 
centre de ses préoccupations à l'occasion 
de la rentrée sociale, en entamant notam-
ment un sérieux dialogue avec les parte-
naires sociaux, a-t-il plaidé. Intervenant, 
à son tour, dans ce contexte, le Secrétaire 
général du "Parti de la justice et du dé-
veloppement", Abdellah Benkirane a af-
firmé que l'incapacité du gouvernement 
actuel à gérer la crise au Maroc est due 
d'abord au fait qu'Akhannouch n'est pas 
à sa place et est indigne de son poste. 
"Aziz Akhannouch est le résultat d'un 
complot. Il est arrivé à la chefferie du 
gouvernement sans aucun programme ou 
stratégie", a-t-il souligné, prévenant que 
le pire est à venir. 
 

Ghali prend part  
à l'investiture du 

président angolais 
Joao Lourenço 

 

Le président de la République arabe sah-
raouie démocratique (RASD), le Secré-
taire général du front Polisario, Brahim 
Ghali, a pris part jeudi à Luanda à la cé-
rémonie d'investiture du président d'An-
gola, Joao Lourenço, investi pour un 
deuxième mandat, a rapporté l'agence de 
presse sahraouie (SPS). Le président an-
golais a prêté serment devant la Cour su-
prême angolaise lors d'une cérémonie 
tenue à la Place de la République en pré-
sence de nombre de chefs d'Etats et de 
gouvernements. Au cours de cette céré-
monie, il a été procédé à l'installation de 
la vice-présidente de la république élue, 
Esperança da Costa. Le président sah-
raoui était accompagné par une déléga-
tion composée du conseiller à la 
présidence de la République, Abdati 
Abrika, le secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères, Hmida El-Ha-
fedh et l'ambassadeur sahraoui en An-
gola, Hamdi Khalil Miyara. Joao 
Lourenço a été investi pour un deuxième 
mandat suite à la victoire de son parti po-
litique dans les législatives avec 51.17% 
de voix.

SOUDAN CONSEIL  
DE SÉCURITÉ :  

Ouverture d'une séance  
de consultations  

sur la Mission de l'ONU 
 
Le Conseil de sécurité de l'ONU se réunira 
mardi pour une séance d'information publique, 
suivie de consultations à huis clos, sur la Mis-
sion intégrée des Nations Unies pour l'assis-
tance à la transition au Soudan (UNITAMS). 
Le Représentant spécial et chef de l'UNI-
TAMS, Volker Perthes, devrait présenter le der-
nier rapport du Secrétaire général sur 90 jours, 
qui couvre les développements au Soudan du 
6 mai au 20 août, selon des sources diploma-
tiques. Un représentant de la société civile de-
vrait également faire un briefing. Près d'un an 
après le coup de force militaire d'octobre 2021, 
la crise politique au Soudan n'est toujours pas 
résolue. Le rapport du Secrétaire général pré-
vient qu'" en l'absence d'une solution politique, 
l'opportunité d'une véritable transition démo-
cratique au Soudan risque de s'éloigner". Lors 
du briefing de ce mardi, M. Perthes pourrait 
souligner l'urgence de faire avancer une solu-
tion politique, notamment à la lumière de la dé-
térioration de la situation économique, de 
l'augmentation des besoins humanitaires et de 
l'insécurité persistante impli quant des affron-
tements intercommunautaires, des conflits 
armés et la criminalité.
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Pour arriver à cette conclusion, le fabriquant s’as-
soit sur les données récoltées via sa plateforme 
d’apprentissage Fender Play. Et les titres du 

King qui ont le plus le vent en poupe chez les guitaristes 
en herbe sont les classiques Jailhouse Rock, Heartbreak 
Hotel et  Burning Love. 
 

Une inspiration intemporelle 
 
« Sa musique inspire encore les gens, jeunes comme 
vieux, à débuter leur parcours musical et ce tout autour 
du monde – et ça a été rendu évident par le pic d’activité 
que nous avons vu », a déclaré Matt Watts, vice-prési-
dent du marketing chez Fender, dans un communiqué 
relayé par The Independent. Alors voilà, si vous grattez 
votre six cordes au rythme des chansons d’Elvis depuis 
que vous avez vu le film, sachez que vous n’êtes pas un 
cas isolé ! 

En République  
dominicaine,  
le ministre  

de l'Environnement 
tué par balle  

par un proche  
Le ministre dominicain de l'Environne-
ment, Orlando Jorge Mera, a été tué par 
balle par un de ses amis. L'homme a été 
arrêté. Le ministre de l'Environnement 
de la République dominicaine, Orlando 
Jorge Mera, a été tué par balle lundi 
dans son bureau du ministère à Saint-
Domingue par un proche qui a été ar-
rêté, ont annoncé diverses sources 
officielles. Avocat et homme politique, 
Jorge Mera, 55 ans, fils de l'ancien pré-
sident dominicain Salvador Jorge 
Blanco (1982-1986) était à la tête du 
ministère de l'Environnement depuis 
août 2020. "Aux premières heures de la 
journée aujourd'hui (lundi) le ministre 
de l'Environnement a perdu la vie dans 
une attaque armée dans son bureau", a 
annoncé le porte-parole de la prési-
dence, Homero Figueroa, précisant que 
"le tireur" qui a été arrêté, "était un ami 
personnel du ministre". Le parquet a dé-
claré dans un communiqué approfondir 
l'enquête pour déterminer les circons-
tances du drame et présenter les charges 
pesant contre l'accusé devant les tribu-
naux. La famille de la victime a précisé 
que le tireur présumé, Miguel Cruz, 
était "un ami d'enfance que (le ministre) 
recevait dans son bureau".Les tirs, au 
nombre de sept selon la presse locale, 
sont survenus alors que le ministre te-
nait une réunion hebdomadaire avec ses 
vice-ministres, ont indiqué à l'AFP des 
sources internes au ministère sous cou-
vert d'anonymat. Étant un ami proche 
de la victime, il n'a eu aucun mal à pas-
ser la sécurité du ministère à Saint-Do-
mingue. Il a été arrêté dans une église 
située à environ 3 kilomètres du minis-
tère. 
 

Représailles à la fermeture  
d'une cimenterie dont  

il était propriétaire  
M. Cruz "a remis l'arme à un prêtre à 
qui il a expliqué qu'il avait commis un 
crime, sans toutefois indiquer qui était 
la victime", a déclaré le bureau du pro-
cureur. "Assassin... tu as tué un homme 
bon !" a crié un homme alors que M. 
Cruz entrait dans le van avec des me-
nottes, un casque et un gilet pare-balles. 
"Les circonstances de l'incident et son 
enquête ultérieure sont entre les mains 
des autorités compétentes", a ajouté 
sans plus de précision le communiqué 
de la famille. Selon des sources proches 
de l'enquête, Miguel Cruz est un 
homme d'affaires en conflit avec la po-
litique du ministre de l'Environnement. 
Selon la presse, il a commis ce crime en 
représailles à la fermeture sur ordre de 
Jorge Mera d'une cimenterie dont il était 
propriétaire.  Dans une interview auprès 
de la presse locale en mars, Orlando 
Jorge Mera avait indiqué avoir porté en 
moins de deux ans quelque 2300 af-
faires devant les tribunaux pour notam-
ment violation de permis 
environnementaux ou exploitation fo-
restière illégale. Le gouvernement do-
minicain a déclaré trois jours de deuil 
national et a ordonné au ministère de la 
Défense de rendre hommage à Jorge 
Mera. "Je regrette profondément le 
décès de mon bon ami, notre ministre, 
Orlando Jorge Mera. Mes sincères 
condoléances à sa femme Patricia et à 
ses enfants Orlando et Patricia Victo-
ria", a écrit le président Luis Abinader 
sur Twitter. Sa mort rappelle le meurtre 
du maire de Santo Domingo Este, Juan 
de los Santos, en décembre 2015, éga-
lement abattu par un ami. 

François Dupaire a été convoqué le mardi 31 août 2022 puis placé 
en garde à vue dans la foulée. Le célèbre universitaire est accusé 
d'avoir violé une ancienne compagne durant l'année 2011. Les faits 
remonteraient à l'année 2011, selon une source proche du dossier. 
François Durpaire, qui avait entretenu une brève relation avec une 
jeune femme, est aujourd'hui accusé de l'avoir violée. Selon les 
information du journal Le Parisien, qui ont été confirmées par le 
Parquet de Paris, l'historien et consultant qui exerce sur BFMTV 
a été placé sous contrôle judiciaire en septembre 2022. En 
mai2011, la plaignante se serait rendue chez François Durpaire, 
dans son appartement situé rue de la Roquette, dans le 11e arron-
dissement de Paris, pour avoir une explication avec son ancien 
compagnon. C'est à ce moment-là qu'elle aurait subi le viol qu'elle 
relate désormais face au Parquet de Paris. En 2020, elle l'aurait re-
trouvé pour évoquer l'affaire et aurait eu droit à une proposition 
pécuniaire pour étouffer l'affaire. L'historien lui aurait donné 
5000€ d'avance, lui promettant 60 000€ au total, mais la jeune 
femme aurait décidé quand même de porter plainte. 
 

Cela permettra la manifestation de la vérité 
 
François Durpaire a été convoqué le mardi 31 août 2022 et a été 
placé en garde à vue à la suite de son entretien. Il aurait d'abord 
accepté de répondre aux questions des enquêteurs de police, puis 
se serait finalement enfermé dans le silence face aux magistrats 
instructeurs, lors de son premier interrogatoire. François Durpaire, 
bien connu des téléspectateurs, notamment pour son expertise 

États-Unis, a désormais son nom qui s'affiche, sur BFMTV, dans 
le bandeau déroulant, en bas de l'écran, qui évoque son retrait de 
l'antenne le temps de l'enquête. Il a été placé sous contrôle judi-
ciaire par les magistrats instructeurs, mais son avocate, Me Doro-
thée Bisaccia-Bernstein, semble confiante. "Cela faisait quelques 
mois qu'il entendait parler d'accusations, cette ouverture d'infor-
mation judiciaire l'a rassuré, cela lui permet de connaître les accu-
sations qui sont portées contre lui, explique-t-elle. Cela permettra 
la manifestation de la vérité. M. Durpaire livrera ses explications 
lors de l'interrogatoire sur le fond qui interviendra dans quelques 
semaines." 

POLEMIQUE : 
Rachel Zegler  

répond aux trolls 
qui n’approuvent 

pas qu’elle incarne 
Blanche-Neige  

Disney prépare une adaptation en live-
action du classique de 1937. Après l’an-
nonce par Disney du choix de Rachel 
Zegler pour incarner Blanche-Neige 
dans l’adaptation en live-action du clas-
sique de 1937, de nombreuses critiques 
ont fusé sur les réseaux. Pour certains, 
le rôle ne devrait pas revenir à une ac-
trice latina. « C’était une chose énorme 
qui était dans les tendances Twitter pen-
dant des jours, parce que tout le monde 
était en colère », a-t-elle déploré lors 
d’une conversation avec Andrew Gar-
field organisée par Variety. Ce à quoi 
l’acteur a rétorqué : « Ah, ces gens. Les 
gens que nous devons éduquer. Les 
gens que nous avons besoin de sensibi-
liser avec amour ». Et effectivement, 
pour l’actrice qui crève l’écran dans le 
West Side Story de  Steven Spielberg, 
ce rôle est l’occasion rêvée de faire 
tomber les préjugés des franges les plus 
réactionnaires de la toile. 
 

Une princesse latina 
 
« En fin de compte, j’ai un travail à 
faire que je suis tout excitée de faire. Je 
deviens une princesse latina », a en-
chaîné Rachel Zegler avant d’expliquer 
que Blanche-Neige était une figure très 
populaire dans le monde hispanique. « 
Blanca Nieves est une énorme icône, 
que vous parliez du dessin animé de 
Disney ou simplement de différentes 
versions et du conte de fées de Grimm 
et de toutes les histoires qui l’accompa-
gnent.  
Mais vous ne voyez pas particulière-
ment de gens qui me ressemblent, ou 
qui sont moi, jouer des rôles comme 
celui-là », a-t-elle poursuivi. Pour 
l’heure, Disney n’a pas encore annoncé 
de date de sortie pour cette nouvelle 
adaptation de Blanche-Neige, mais le 
tournage doit débuter dans l’année.

C’est le constat fait par le fabriquant grâce à sa plateforme Fender Play. Fender, la célèbre marque de guitares, assure 
que de plus en plus de gens apprennent à jouer les chansons d’Elvis Presley depuis la sortie du biopic de Baz Luhrmann. 

Cinq chefs d'accusation ont été retenus contre l’acteur après les plaintes 
de trois hommes au Royaume-Uni. Kevin Spacey l’assure : la justice 
britannique n’aura pas besoin de faire une demande d’extradition au-
près des Etats-Unis afin de le juger. L’acteur américain est en effet ac-
cusé par trois hommes, au Royaume-Uni, d’agression sexuelle, et la 
Crown Prosecution a retenu cinq charges contre lui. Pour qu’il soit of-
ficiellement inculpé, la star de L.A. Confidential doit se trouver sur le 
territoire britannique. « J’apprécie énormément le communiqué [de la 

Crown Prosecution] dans lequel est rappelé avec soin aux médias et 
au public que j’ai le droit à un procès équitable et que je suis innocent 
tant que le contraire n’est pas prouvé. Bien que je sois déçu de leur dé-
cision de poursuivre, j’apparaîtrai volontairement au Royaume-Uni 
dès que possible pour me défendre contre ces charges, étant confiant 
que cela prouvera mon innocence », a fait savoir la star de House of 
Cards dans un communiqué transmis à Good Morning America. 
 

Trois hommes 
 
Les charges retenues contre le comédien de 62 ans sont graves. Trois 
hommes, aujourd’hui dans leur trentaine et quarantaine, l’accusent de 
faits qu’ils situent entre 2005 et 2013. Le premier a porté plainte pour 
deux agressions sexuelles en mars 2005 à Londres ; le deuxième pour 
une agression sexuelle qui serait survenue en avril 2013 dans le Glou-
cestershire. Enfin, le troisième homme l’accuse d’agression et de 
l’avoir amené « à se livrer à une activité sexuelle avec pénétration sans 
son consentement » en 2008 à Londres. Outre sa carrière d’acteur, 
Kevin Spacey a été directeur artistique du théâtre Old Vic, à Londres, 
entre 2004 et 2015. Les premières accusations de harcèlement et agres-
sion sexuelle remontent à 2017, lorsqu’Anthony Rapp a déclaré qu’à 
l’âge de 14 ans, il avait dû faire face aux avances sexuelles de l’acteur, 
qui avait 26 ans à l’époque. 

Datant de 1994, la Porsche 
911 Turbo utilisée par Will 
Smith et Martin Lawrence a 
été l'objet d’une bataille entre 
plusieurs enchérisseurs lors 
d’une vente organisée aux 
Etats-Unis. L'un des 350 

exemplaires construits en 
1994 pour le marché améri-
cain, la Porsche 911 Turbo des 
superflics campés par  Will 
Smith et Martin Lawrence 
dans le film « Bad Boys » 
(1995), a été récemment mise 

en  vente aux enchères par la 
maison  Mecum à Kissimmee 
(Etats-Unis).  
Affichant seulement 55.355 
km au compteur, cette voiture 
a appartenu au réalisateur du 
film Michael Bay, qui l’a en-

suite revendue au producteur 
Pat Sandstone.  
Son actuel propriétaire l’a ac-
quise en 2014 et l’a présentée 
à plusieurs concours d’élé-
gance où elle s’est souvent 
distinguée. Cet historique lim-

pide d’une voiture de cinéma 
devenue mythique a manifes-
tement motivé plusieurs can-
didats acheteurs, qui ont 
bataillé jusqu’à  l’enchère fi-
nale incroyable de… 1,26 mil-
lion d’euros ! 

D’APRÈS LA MARQUE DE GUITARES FENDER:

De plus en plus de gens apprennent  
à jouer les chansons d’Elvis Presley 

FRANÇOIS DURPAIRE ACCUSÉ DE VIOL :
L'istorien de BFM placé  
sous contrôle judiciaire

Kevin Spacey se rendra « volontairement » 
au procès pour agressions sexuelles  

dans lequel il est inculpé

La Porsche du film « Bad Boys » très convoitée 
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Cette œuvre évoque les pratiques 
politiques en cours dans des 
pays du tiers monde, selon le 

réalisateur, à travers l'histoire d'un père 
et de son un fils qui s'engagent dans une 
longue quête d'un traitement médical.  
D'autres films ont été couronnés, à l'ins-
tar du film "Le Paradis" (Liban) ayant 
reçu le Prix du meilleur film au Festival, 
le Prix du meilleur producteur pour le 
film "Jouri" du réalisateur syrien, Yezen 
Anzour et le Prix du meilleur scénario 
accordé au film syrien "Coulisses". Le 
Prix qu'a reçu "Le Pont" s'ajoute à une 
longue liste de couronnement, dont 
celui du Président de la République 

"Ali-Maachi" pour les jeunes créateurs 
2021 lors de sa 15e édition, en plus du 
premier prix de la 3e édition des Jour-
nées nationales du court-métrage ama-
teur à Bouira en 2021, sans oublier une 
reconnaissance spéciale du jury du 
concours de dessins animés de la 8e ses-
sion du Festival du court-métrage 
d'Alexandrie en Egypte pour l'année 
2022. Mis en place par des organisa-
tions cinématographiques privées en 
coopération avec la Direction de la cul-
ture à Soueidaa, le Festival du court-
métrage de Soueidaa a connu la 
participation de 22 films de divers pays 
arabes.

Le musée public national maritime d’Alger a abrité, hier, 
une conférence scientifique sur le chébec, prouesse na-
vale algérienne très redoutée en Méditerranée au XVIIIe 
siècle. Pour la symbolique historique, un petit chébec a 
été mis à l’eau dans le bassin de l’Amirauté d’Alger, cette 
rencontre, selon Amel Mokranie Boukari, directrice du 
musée, a pour principal but de faire connaître le chébec, 
gloire de l’Algérie durant la période ottomane, afin de 
mieux connaître leur histoire, mémoire et culture. «Le 
chébec avait la capacité de naviguer même dans les 
conditions météorologiques les moins clémentes. Il pou-
vait attaquer de façon inopinée et faire chavirer de grands 
navires ennemis. Depuis la colonisation de la France, 
nous n’avons trouvé aucune trace du chébec, il a été dé-
formé puis tombé dans l’oubli, nous n'avons donc aucune 
preuve matérielle de son existence. A travers cette ren-
contre, le musée a exhumé ce patrimoine pour refléter le 
vrai chébec qui faisait la gloire de l’Amirauté d’Alger», 
note-elle. Conçu initialement pour la pêche, le chébec 

s’est développé à Alger pour devenir une redoutable ma-
chine de guerre. 
 Professeur à l’université Djilali-Bounaâma de Khemis 
Miliana, Amine Mehrez a présenté une conférence por-
tant sur l’origine, les caractéristiques et usages. Son ori-
gine remonte au  IXe et Xe siècles, en Andalousie où les 
pêcheurs de Malaga l’utilisent jusqu’à maintenant, il a 
aussi qu’une origine orientale où il servait pour la pêche 
de perle sous le nom de Senbouk, notamment à Bassorah 
en Irak et en mer d’Arabie. Amine Mehrez a expliqué 
certains détails techniques qui faisaient sa force, notam-
ment sa vitesse et sa solidité. «La proue du chébec était 
inclinée pour lui donner plus de vitesse. On dit qu’il était 
le navire le plus rapide du XVIIIe en méditerranée et at-
teignait les 65 km/h. De taille moyenne, il avait une 
grande capacité d’oscillation afin de naviguer en contre-
courant», explique-t-il. de son côté, Abdelhadi Redjai, 
chercheur au centre national d’études et de recherche 
dans l’histoire militaire algérienne a fait une allocution 

sur la capacité du chébec a être un instrument idéal d’une 
guerre maritime irrégulière. Selon lui, chaque détail de 
ce navire d’une largeur variant entre 7 et 10 mètres été 
conçue de façon étudiée pour une grande efficacité en 
guerre. Rappelant les échanges techniques de construc-
tion navale entre l’Algérie et d’autres pays comme le Da-
nemark, la Suède, les USA, l’intervenant s’est étalé sur 
la reproduction occidentale du Chébec, navire idoine 
pour la protection des ports et villes. «Les Danois ont uti-
lisé 12 chébecs pour repousser une invasion britannique, 
les américains l’ont utilisé en 1812 et les russes en 1790 
au golfe de la Finlande et en mer noire. Beaucoup de pays 
l’ont utilisé également contre nous afin de nous combattre 
avec nos armes», souligne-t-il. Par ailleurs, Amine Ra-
hati, professeur au département génie maritime à l’UST 
Oran, est revenu lors de son intervention sur la recons-
truction du chébec algérien au 28 canon au XVIIIe siècle. 
Il a relaté l’évolution technique des canons qui a donné 
plus d’efficacité guerrière au chébec.

CRÉATION DE L'ISC: 
Elaboration  
d'un rapport préalable 
entre les ministères  
de la Culture  
et de l'Enseignement  
supérieur 

Le ministère de la Culture et des Arts a orga-
nisé, mardi à Alger, une réunion regroupant 
des cadres du ministère avec le directeur de 
la Formation au ministère de l'Enseignement 
supérieur et de la Recherche scientifique, 
pour l'élaboration d'un "rapport conjoint" 
entre les deux départements ministériels sur 
le projet de création d'un "Institut supérieur 
de cinéma" (ISC), a indiqué un communiqué 
du ministère de la Culture. "L'élaboration de 
ce rapport, précise le communiqué, est "une 
condition préalable" pour la création de cet 
institut national dont le siège sera à Koléa (Ti-
paza). Cette réunion s'inscrit dans le cadre des 
dispositions prises en application des instruc-
tions du Président de la République, M. Ab-
delmadjid Tebboune, sous le suivi de la 
ministre de la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, concernant la création d'un "Ins-
titut supérieur du cinéma", et en concrétisa-
tion des recommandations de la commission 
spéciale relevant de la Direction générale de 
la fonction publique et de la réforme admi-
nistrative (DGFPRA). De son côté, le repré-
sentant du ministère de l'Enseignement 
supérieur et de la Recherche scientifique a in-
diqué que "le ministère approuve ce projet 
prometteur et est prêt à assurer l'accompagne-
ment pédagogique".   
10e Festival National  
De La Musique Andalouse :  
Le vieux rocher  
au rythme du malouf  
Après une coupure de sept années succes-
sives,  la ville du vieux rocher accueillera du 
26 du mois et ce, jusqu’au 1er octobre pro-
chain, au théâtre régional de Constantine Mo-
hamed-Tahar-Fergani, la 10e édition du 
festival national culturel de la musique anda-
louse «el malouf», placée sous le thème 
«transmission et authenticité». Cette nouvelle 
édition sera marquée par la participation   de 
quatre  associations  de la musique  savante 
arabo-andalouse algérienne, venues   d’Alger, 
Blida, Tipaza, Constantine et Tlemcen ainsi 
que sept  artistes lauréats des prix des der-
nières éditions du même festival. S’agissant 
de la particularité  de cette manifestation mu-
sicale qui se veut être une occasion pour pré-
server la tradition écrite des textes des noubas 
originales du malouf et faire revivre les styles 
des musiques savantes algériennes, comme 
la «sanaâ» et «el haouzi», le commissaire du 
festival, Aziz Ammar, a fait savoir qu’en plus 
des soirées artistiques qui seront animées par 
une vingtaine  d’artistes de renom du malouf, 
le festival sera marqué par les interprétations 
de neuf associations  représentant sept  wi-
layas, lesquelles seront en compétition pour 
décrocher les prix suivants : la meilleure in-
terprétation, la meilleure maîtrise instrumen-
tale, meilleure récitation des textes des 
noubas, meilleure voix. En plus des soirées 
musicales, les organisateurs du festival ont 
programmé des rencontres académiques et 
des ateliers de formation autour de la spéci-
ficité des combinaisons rythmiques et la 
structuration des noubas du malouf, explique 
M. Aziz Ammar en indiquant que ces ateliers 
seront animés par des spécialistes du patri-
moine musical constantinois, à l’image de 
l’écrivain Mouloud Bensaid, l’artiste Hocine 
Bakhouch et Malik Marouani.  

FESTIVAL DU COURT-MÉTRAGE DE SOUEIDAA: 

Un film algérien sacré
Le film "Le Pont" du réalisateur algérien, Mohamed Tahar Chawki Boukaf, a obtenu le "Prix du Jury" au Festival 
du court-métrage de Soueidaa dans sa 5e édition dont les festivités ont pris fin à Soueidaa dans le Sud de la Syrie. 

La 18eme édition du festival de la chan-
son amazighe a débuté en fanfare, mer-
credi soir à Bejaia avec une 
programmation aussi subtile qu’éclec-
tique. Du mélodieux à la catégorie « hot 
» et bouillonnante en passant par la chan-
son à texte, tous les genres y étaient et al-
ternés dans plateaux captif et prenant, au 
grand bonheur du public qui s’en est dé-
lecté à loisir. Organisé par le centre natio-
nal de recherche en langue et culture 
Amazigh et l’association culturelle « As-
salas » qui en dépend, l’évènement, a en 
effet drainé la grande foule et suscité des 
moments de communions et d’allégresse 
rares. C’était fascinant et ce du début, en-
tamé vers 22 heure et ce jusqu’à la tombée 
de rideau, intervenue, ce jeudi vers 01 h 
00 du matin.  
L’assistance a chanté, dansé et suivi toute 
la débauche des interprètes qui ne s’en 
sont pas privés pour leur part, offrant gé-
nérosité et une ambiance de fête digne des 
grands jours. La soirée, placée sous le 
signe de l’hommage à Idir, était animée 
par des figures confirmées voire des stars, 

à l’instar de Hacene Ahres, le maitre de la 
romance, de Boubker Kherraz, le rockeur, 
dont le genre typique et inclassable ou 
Taous Arhab, qui n’est pas sans rappeler 
Malika Doumrane ou des découvertes, à 
l’instar, de Hamouda Kaci, étudiant à 
l’université de Tizi-Ouzou, ou encore 
Zaidi Toufik, 20 ans, qui a réussi  une 
prestation remarquable. Ces deux artistes 
en herbes participent a ce festival en tant 
que candidats d’un concours, organisé pa-
rallèlement à l’évènement, et qui visent a 
terme une place sur le podium au même 
titre cinq autres concurrents, déclarés 
vainqueur aux tours préliminaires anté-
rieurs dans les wilayas de Batna, Tamana-
rasset, Bouira, Bejaia, Boumerdes et 
Tizi-ouzou. En tout cas, cette séance inau-
gurale du jour, prélude déjà de la réussite 
du festival, qui chaque jour propose des 
plateaux aussi relevé, avec un passage à 
tour de rôle de 04 à 05 chanteurs de re-
nommée par jour, deux à trois candidats 
au concours et des « surprises » à décou-
vrir, avec au bouquet final, la participation 
passionnément attendue des grosses ve-

dettes que sont Ali Amrane et Mohamed 
Allaoua. Habituellement organisé par la 
municipalité de Bejaia, le festival change 
désormais de main et passe dès cette ses-
sion sous la coupe du centre national de 
recherche en langue et culture Amazigh, 

notamment dans ses volets organisation et 
choix des participants. Son financement 
sera assuré, en revanche par ses tradition-
nels sponsors, notamment l’ONDA mais 
surtout par l’APC, qui va rester un parte-
naire privilégié, selon ses organisateurs.

Fleuron de la marine algérienne

Début en fanfare du 18e festival de la chanson amazighe

JOURNÉE SCIENTIFIQUE SUR LE CHÉBEC : 

BEJAIA: 

L’actrice australienne Cate Blanchett a remporté, samedi, 
le prix d’interprétation féminine pour son rôle de cheffe 
d’orchestre ivre de pouvoir dans Tár. L’Irlandais Colin 
Farrell a remporté le prix d’interprétation masculine pour 
son rôle de fermier au cœur tendre dans Les Banshees 
d’Inisherin. Du côté algérien, La dernière reine de Adila 
Bendimerad et Damien Ounouri, un film historique sur 
la conquête d’Alger par les Turcs et le parcours excep-
tionnel de la reine Zaphira, sélectionné aux Journées des 
auteurs, a valu à sa coréalisatrice la mention spéciale des 
auteures femmes de moins de quarante ans «Valentina 
Pedicini». La documentariste Laura Poitras a remporté, 
samedi 10 septembre, le Lion d’or de la 79e Mostra de 
Venise pour un film qui met en lumière le parcours de la 
photographe Nan Goldin et son combat contre les opiacés 
aux états-Unis. À 58 ans, la réalisatrice américaine rem-
porte son deuxième prix majeur, après l’Oscar du meil-
leur documentaire pour Citizenfour (2015), réalisé aux 
côtés du lanceur d’alerte Edward Snowden. Pas de révé-
lations fracassantes cette fois dans All the Beauty and the 
Bloodshed, mais un voyage à travers la vie de Nan Gol-
din, photographe de 68 ans connue pour ses clichés du 
New York underground et qui a tant côtoyé la mort, du 
sida à la crise des opiacés, son dernier combat. Car Nan 
Goldin a pris la tête d’un combat à la David contre Go-
liath contre les producteurs d’opioïdes, des antidouleurs 

qui ont rendu dépendants et tué un demi-million d’Amé-
ricains ces deux dernières décennies. Le documentaire y 
revient longuement : la photographe, ayant elle-même 
frôlé la mort à cause de sa dépendance, a mis sa notoriété 
au service de la lutte contre la richissime famille Sackler 
qui a produit l’Oxycodone. Peu de documentaires sont 
sélectionnés dans les principaux festivals internationaux 
de cinéma, bien que ce genre fasse montre d’une belle 
vitalité ces dernières années. En 2013, la Mostra avait 
déjà récompensé un documentaire, Sacro GRA, de Gian-
franco Rosi, autour du périphérique enserrant la ville de 
Rome. L’actrice australienne Cate Blanchett a, quant à 
elle, remporté le prix d’interprétation féminine pour son 
rôle de cheffe d’orchestre ivre de pouvoir dans Tár, de 
Todd Field. Actrice et militante féministe habituée des 
jurys et des palmarès, Cate Blanchett, 53 ans, est une in-
terprète polymorphe, capable de jouer aussi bien une 
princesse elfe (Le Seigneur des anneaux), une scienti-
fique du KGB (Indiana Jones et le Royaume du crâne de 
cristal) que des grandes bourgeoises (Blue Jasmine ou 
Carol). Dans Tár, Cate Blanchett, visage diaphane, joue 
une cheffe d’orchestre ultra-célèbre, en couple avec une 
violoniste de son orchestre, qui va être rattrapée par son 
passé. Un rôle qui porte un regard complexe sur la dé-
nonciation du harcèlement ou l’abus de pouvoir par des 
femmes sur leurs subordonnées, et fait écho aux engage-

ments de l’artiste. Il y a quinze ans, elle avait déjà rem-
porté le prix à Venise pour I’m Not There, de Todd 
Haynes, où elle incarnait, franchissant la frontière du 
genre, un autre musicien, Bob Dylan. L’acteur irlandais 
Colin Farrell a, lui, remporté le prix d’interprétation mas-
culine pour son rôle de fermier au cœur tendre dans une 
comédie à l’humour noir, Les Banshees d’Inisherin. De-
vant la caméra de son compatriote Martin McDonagh, 
Colin Farrell, 46 ans, brille dans une parabole sur la vio-
lente fin d’une amitié dans le cadre bucolique d’une île 
isolée d’Irlande dans les années 1920, à l’époque de la 
guerre d’indépendance. Martin McDonagh lui offre dans 
Les Banshees d’Inisherin des retrouvailles avec l’acteur 
Brendan Gleeson, reconstituant ainsi le trio gagnant de 
la comédie Bons baisers de Bruges (2008). La Mostra de 
Venise a par ailleurs envoyé un signal politique contre la 
censure et le pouvoir iranien en décernant un prix spécial 
du jury à Jafar Panahi, montrant qu’elle n’abandonnait 
pas à son sort le réalisateur, emprisonné depuis juillet. En 
son absence, le cinéaste a été longuement ovationné de-
bout par le public à Venise, après l’annonce de son prix. 
Figure majeure du cinéma iranien empêché par son in-
carcération de venir défendre son film Les ours n’existent 
pas, Jafar Panahi, 62 ans, y livre une mise en abyme, celle 
d’un créateur enfermé dans son propre pays, pour mieux 
dénoncer l’oppression.

Un documentaire rafle le Lion d’or
MOSTRA DE VENISE:



Actuellement, la rencontre de la 
Suède est en passe d’être actée. 
Selon des sources d’information, 

les deux fédérations ont pratiquement fi-
celé les détails de cette rencontre qui se 
jouera, sauf revirement de situation, le 19 
novembre au Stade Vélodrome de Mar-
seille.Tout comme l’Algérie, la Suède ne 
s’est pas qualifiée au Mondial-2022 et 
offre ainsi aux Verts une opposition de 
classe mondiale grâce à son armada de 
stars internationales, à l’image de Zlatan 
Ibrahimovic. Les deux fédérations tra-
vaillent en tous les cas en ce moment 
pour caser cette rencontre dans le calen-
drier de novembre des deux sélections. 

Selon toujours nos informations, Djamel 
Belmadi souhaiterait cocher une autre 
date dans le calendrier de l’EN du mois 
de novembre. Alors que jusqu’ici les 
pistes de l’Italie, la Croatie et la Belgique 
ont été évoquées, notamment par le sé-
lectionneur national lors d’un point de 
presse, le mois de juin passé, l’Algérie 
pourrait finalement jouer le Costa Rica, 
le 11 novembre. Qualifiés à la Coupe du 
monde FIFA Qatar-2022, et versés dans 
le groupe E avec l’Allemagne, le Japon 
et l’Espagne, les Ticos pourraient donc 
s’ajouter au menu des Verts du mois de 
novembre. A moins d’un revirement de 
situation. 
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UEFA LdC : 
Bennacer élu 

Homme du match 

Ismaël Bennacer a été désigné meilleur 
joueur du match entre le Milan et le Di-
namo Zagreb pour le compte de la 
deuxième journée de Ligue des Cham-
pion. Le club milanais s'impose 3-1 
grâce à des réalisations de Giroud sur 
pénalty, Saelemaekers et Pobega tandis 
qu'Orsic a réduit le score pour les 
Croates. Grâce à ce résultat, les Rosso-
neri prennent la tête de ce groupe E 
avec 4 points. Ismaël Bennacer a fait un 
match très complet avec quasiment 
90% de passes précises dont deux 
passes clé. Récompensé de sa rencontre 
par le titre d'Homme du match par 
l'UEFA, le joueur des rouges et noirs 
montre encore une fois son parfait 
début de saison.  

MCO-ASO CE SOIR  
A PARTIR DE 19H00: 
Les Hamraoua  
ne jurent que  
par la victoire   

Le stade Ahmed Zabana abritera ce soir 
à partir de 19h00 un match derby im-
portant celui qui mettra aux prises la 
formation du MCO contre l'ASO Chlef, 
un match que les Oranais veulent à tout 
prix gagner. Les coéquipiers de Legraa 
n'ont pas d'autres choix que de gagner 
après un début de saison très timide, en 
ne glaçant qu'un seul point en 3 jour-
nées. Les locaux sont donc toujours à la 
recherche de leur première victoire de 
la saison afin d'éviter de perdurer dans 
cette crise, d'autant plus que ce match 
pour les supporters oranais, car tout le 
monde connaît la rivalité entre les deux 
galeries et ils ne voudront jamais faire 
un autre faux pas, contre cet adversaire, 
qui n'a pas connu la défaite en 3 journée 
en flânant 5 points, une victoire et deux 
nuls. Les poulains de Bougherara se dé-
placeront à Oran avec l'intention de re-
venir au moins avec le point du match 
nul, alors qu'au MCO on ne jure que par 
la victoire pour marquer le véritable dé-
part de l'équipe cette saison. Pour le 
coach Belatoui, ce sera un match im-
portant, mais pas décisif : " c'est clair 
que nous allons aborder ce match avec 
l'intention de gagner afin de se relancer 
dans ce championnat et on fera tout 
pour gagner ce match, même s'il faut 
admettre que ce match est certes impor-
tant, mais pas décisif  car on n'est qu'au 
début du championnat". A signaler que 
pour cette partie, il y aura au moins trois 
changements dans le onze rentrant, 
avec les suspensions de Khali et Khadir 
et la blessure de Bengrina, à n'affectera 
pas son equpe même s'il a repris les en-
traînements  en solo. On verra  sûre-
ment la première titularisation de 
Feghloul à droite, Benali ou Nehari 
dans l'axe, alors que fort possible Abed 
abassi ou Benhamou aura le rôle de me-
neur de jeu. Le staff technique espère 
que pour ce match il y aura une pré-
sence massive des supporters pour sou-
tenir l'équipe lors de cette partie et 
réussir la première victoire de la saison 
et quitter la zone dangereuse au classe-
ment.                                      L.Nacer  

LA RENCONTRE DEVRAIT SE JOUER AU STADE VÉLODROME DE MARSEILLE :

Vers Algérie - Suède le 19 novembre en amical

À l'approche de la première trêve internationale de la saison 
2022-2023, Djamel Belmadi se présentera en conférence de 
presse pour répondre aux questions des journalistes. Après 
plus de trois mois d'absence, l'Équipe Nationale est de re-
tour. Ses trois dernières sorties avaient été victorieuses (face 
à l'Ouganda, en Tanzanie et contre l'Iran) et l'Algérie, au sor-
tir d'un début d'année 2022 très compliqué, avait relevé la 
tête. Ainsi, un nouveau stage s'annonce et conduira les Verts 
à jouer contre la Guinée et le Nigéria.  
Cette trêve pourrait également être l'occasion de voir de 
nouvelles têtes (Aït Nouri, Aouar) ou d'en revoir certains 
qui avaient été écartés (Bounedjah). Pour aborder tous ces 
sujets, Djamel Belmadi se présentera en conférence de 
presse le 18 septembre 2022 à 11h, heure d'Alger, au CTN 
de Sidi Moussa.

EN A' :  
Karim Matmour  

rejoint le staff  
de Bouguerra  

L'ancien joueur international Karim Mat-
mour (37 ans), fera partie du staff de 
Madjid Bougherra à la tête de sélection 
algérienne A' qui prépare le CHAN 2023 
en Algérie. Après avoir pris sa retraite 
sportive, il a passé ses diplomes et effec-
tué de stages notamment à Kehl en Alle-
magne, club dont il est devenu manager, 
avant de travailler jusqu'à récemment au 
Bayer Leverkuen en tant que recruteur. 
Il rejoint donc le staff technique de Mad-
jib Bougherra où l'on retrouve déjà le an-
cien internationaux Djamel Mesbah et 
Mohamed Benhamou.  

UEFA ELC :  
Mandi gagne, Atal 

très intéressant, 
Touba enchaîne  

La seconde journée de Ligue Europa 
Conférence a souri aux nombreux Algé-
riens qui la disputent cette saison. Villar-
real, Nice, West Ham ou Başakşehir l'ont 
tous emporté.  Un jeudi ensoleillé pour 
l'Algérie! Alors même que la prochaine 
trêve débute dans quelques jours et que 
Djamel Belmadi s'apprête à annoncer la 
liste des joueurs retenus, de nombreux 
Verts étaient concernés par la Ligue Eu-
ropa Conférence. Aïssa Mandi, toujours 
remplaçant en championnat, bénéficie de 
cette compétition pour engranger du 
temps de jeu. En déplacement en Pales-
tine Occupée, Villarreal l'a emporté 1-2, 
Mandi disputant l'intégralité de la ren-
contre. C'est également le cas du Dnipro-
1 de Yanis Hamache et Farès Bahlouli, 
qui l'a emporté sur le terrain de l'Apollon 
Limassol (1-3). Hamache a joué 84 mi-
nutes, Bahlouli est quant à lui entré en fin 
de rencontre. Saïd Benrahma et West 
Ham peuvent également avoir le sourire 
suite à leur victoire lors du difficile 
voyage chez Silkeborg. Benrahma, entré 
à l'heure de jeu, a permis aux siens de 
poser le ballon et de l'emporter, non sans 
difficulté (2-3). Pour Ahmed Touba, 
l'aventure turque est pour l'instant un 
plaisir. Jusqu'alors invaincu depuis 21 
rencontres, Başakşehir a écrasé la Fio-
rentina (3-0) avec son défenseur algérien 
toujours titulaire indiscutable. Pour 
l'OGC Nice, le score final (1-1) est moins 
réjouissant pour le déplacement sur le 
terrain du Partizan Belgrade. En re-
vanche, la rencontre a permis de voir un 
Youcef Atal en feu et auteur d'offensives 
comme il en avait le secret il y a encore 
2 ans. Hicham Boudaoui a également 
disputé tout le match tandis que Bilal 
Brahimi a fait son apparition en fin de 
rencontre. 

EN : 

EN A’ :

ANDY DELORT : 

Belmadi en conférence de presse demain

La Fédération algérienne de football (FAF) 
a publié, hier, le programme de l’équipe na-

tionale A’ durant la fenêtre FIFA de ce mois 
de septembre. Comme révélé par El Moud-

jahid récemment, les capés de Madjid Bou-
gherra disputeront deux joutes amicales, le 
23 et 29 septembre prochains. La première 
face au Nigéria au stade Chahid-Hamlaoui 
de Blida. Le coup d’envoi sera donné à 
17h30. Et la seconde face au Soudan, au 
stade Miloud Hadefi d’Oran. La rencontre 
débutera à 20h. Pour rappel, l’équipe natio-
nale A’ amorcera ce mois de septembre la 
dernière ligne de droite de sa préparation en 
prévision du CHAN-2023 qu’organise 
l’Algérie.  
A noter que le staff technique des A', déjà 
composé de Madjid Bougherra, Djamel 
Mesbah et Mohamed Benhamou, a été ren-
forcé par Karim Matmour. L'ancien atta-
quant des Verts sera présent lors du stage de 
ce mois de septembre.

Le Nigéria et le Soudan au menu des locaux

En dépit du report des rencontres des éliminatoires de la CAN-2023, l’équipe nationale ne risque pas de chômer. Outre les deux 
matches amicaux de ce mois de septembre face respectivement à la Guinée et au Nigeria, les coéquipiers de Riyad Mahrez  

devront disputer deux autres rencontres, les 11 et 19 novembre. Selon plusieurs sources d’informations,  
les adversaires de l’EN seraient le Costa Rica et la Suède.

Après avoir décidé de faire une pause avec l'Equipe Nationale 
quelques semaines après sa signature à l'OGC Nice, l'attaquant 
Andy Delort est revenu sur sa décision et s'est entretenu avec 
le sélectionneur algérien Djamel Belmadi qui semble l'avoir 
pardonné. Dans un entretien exclusif accordé à la Fédération 
Algérienne de Football, l'attaquant de l'OGC Nice a tenu a ex-
pliquer qu'il devait se concentrer sur l'OGC Nice et rester 
proche de sa famille, qui a quitté Montpellier pour une nou-
velle ville.  
L'attaquant des Aiglons a également tenu à demander pardon 
aux supporters algériens suite à sa décision et réaffirmer qu'il 
est pressé de revenir pour retrouver ses coéquipiers en sélec-
tion.

«Je tiens à m'excuser auprès du peuple algérien»

QATAR : 

Al Gharafa a affronté Al Markhiya 
dans une rencontre qui a connu la ti-
tularisation de six joueurs algériens, 
quatre joueurs du côté d'Al Gharafa et 
deux du côté d'Al Markhiya. 
 La rencontre était animée entre les 
deux équipes et Al Markhiya a réussi 
à ouvrir le score par le milieu maro-
cain Fetouhi sur une passe décisive de 
l'ancien international U23 Jugurtha 

Hamroun, ce dernier a profité d'un 
ballon mal dégagé par l'international 
algérien Mehdi Tahrat pour délivrer 
une passe en retrait pour Fetouhi qui 
d'un joli tir placé trompe le gardien 
Kasser Borhane, score à la mi-temps 
1-0.  
En deuxième période, Al Gharafa est 
entré avec plus d'envie et a réussi à se 
procurer quelques occasions dange-

reuses et c'est à la 56e minute de jeu 
que Yacine Brahimi a réussi à remet-
tre son équipe dans le match, le me-
neur de jeu algérien a dribblé deux 
joueurs avant de faire une passe pour 
Belfodil, ce dernier retrouve Brahimi 
qui dribble un nouveau joueur avant 
de lober le gardien d'une belle piche-
nette pour inscrire le premier but de 
son équipe durant ce match.

Brahimi et Belfodil buteurs,  
Jugurtha Hamroun passeur
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UTILISANT  
DES AVIONS PRIVÉS: 

Un réseau de passeurs  
de migrants démantelé  

Un réseau de criminels qui utilisait des 
avions privés dans le trafic de migrants a été 
démantelé, accusé de trafic d'être humains, 
fraude documentaire et blanchiment d'ar-
gent, ont annoncé vendredi Europol et Eu-
rojust. Cinq suspects ont été arrêtés le mardi 
13 septembre en Belgique et en Italie. Deux 
avions ont également été saisis, ont précisé 
les agences, toutes deux basées à La Haye, 
dans un communiqué.  

DGSN: 
L'assassin présumé  

d'un mineur de 17 ans 
dans la cité d'El-Djorf  

arrêté  
Les services de Sûreté de wilaya d'Alger, re-
présentés par la brigade criminelle de la 2e 
circonscription de la police judiciaire de Bab 
Ezzouar, ont procédé à l'arrestation du mis 
en cause dans l'affaire d'homicide volontaire 
d'un mineur de 17 ans dans la cité d'El-
Djorf, a indiqué, mardi, un communiqué de 
la Direction générale de la Sûreté nationale 
(DGSN). "Les services de Sûreté de wilaya 
d'Alger, représentés par les services de la 
brigade criminelle de la 2e circonscription 
judiciaire de Bab Ezzouar, ont procédé à 
l'arrestation du suspect dans l'affaire d'homi-
cide volontaire d'un mineur de 17 ans", lit-
on dans le communiqué.  

THAÏLANDE:  
un mort, deux blessés 

dans une fusillade  
dans un site militaire  

à Bangkok  
Une fusillade mercredi 14 septembre au 
matin dans un site militaire, situé dans le 
centre de Bangkok, a fait un mort et deux 
blessés, a indiqué à l'AFP la police thaïlan-
daise. Un suspect a été arrêté, a précisé le 
porte-parole Kissana Phathanacharoen. 
Selon des médias locaux, il s'agirait d'un mi-
litaire.  

VOLS AVEC LA FRANCE :  
Air Algérie annonce  
le programme ajusté  

La compagnie aérienne nationale Air Algé-
rie a annoncé, hier jeudi, dans un communi-
qué publié sur sa page Facebook, des 
perturbations de ses vols de et vers la 
France, en raison d’une grève des contrô-
leurs aériens en France prévu hier.  

Huit morts dans  
un attentat à la bombe  

revendiqué par  
les talibans pakistanais  

L'ancien chef d'une milice pro-gouverne-
mentale et sept autres personnes ont été tués 
dans un attentat à la bombe revendiqué par 
les talibans locaux dans le nord-ouest du Pa-
kistan, a-t-on appris mercredi 14 septembre 
de source policière. L'attaque s'est produite 
mardi à Kabal, dans la vallée de Swat, une 
région dont les talibans pakistanais du Teh-
reek-e-Taliban Pakistan (TTP) ont un temps 
eu le contrôle, entre 2007 et 2009, au début 
de leur insurrection contre l'État pakistanais. 

EQUIPE NATIONALE: 
Vers Algérie - Suède  

le 19 novembre  
en amical  

En dépit du report des rencontres des 
éliminatoires de la CAN-2023, 
l’équipe nationale ne risque pas de 
chômer. Outre les deux matches ami-
caux de ce mois de septembre face res-
pectivement à la Guinée et au Nigeria, 
les coéquipiers de Riyad Mahrez de-
vront disputer deux autres rencontres, 
les 11 et 19 novembre. Selon plusieurs 
sources d’informations, les adversaires 
de l’EN seraient le Costa Rica et la 
Suède. Actuellement, la rencontre de la 
Suède est en passe d’être actée.   

Au moins  
135 militaires  

arméniens tués dans  
les affrontements  

avec l'Azerbaïdjan  
Au moins 135 militaires arméniens ont 
été tués cette semaine dans les pires af-
frontements frontaliers avec l'Azer-
baïdjan depuis une guerre en 2020, 
selon un nouveau bilan annoncé ven-
dredi 16 septembre par le premier mi-
nistre arménien Nikol Pachinian. «Pour 
l'heure, le nombre de tués est de 135. 
Malheureusement, ce n'est pas le chif-
fre définitif. Il y a également de nom-
breux blessés», a déclaré Nikol 
Pachinian lors d'une réunion de son 
gouvernement. Cela porte à plus de 
200 le nombre de morts dans les deux 
camps.  

ITALIE :  
Dix morts  

dans de violentes  
intempéries  

De gigantesques inondations ont 
frappé la région des Marches, dans le 
centre de l'Italie. Selon la protection ci-
vile 420 millimètres de pluies sont 
tombés en quelques heures. Au moins 
dix personnes ont trouvé la mort dans 
de violentes intempéries qui ont frappé 
dans la nuit de jeudi à vendredi soir le 
centre de l'Italie, inondant les rues et 
habitations, ont indiqué les médias. Un 
précédent bilan officiel de la protection 
civile italienne faisait état de sept 
morts.  

Un bébé miraculé  
au milieu des gravats 

d'un immeuble  
effondré en Jordanie  

Malak, un bébé de quatre mois, a été 
retrouvée vivante sous les décombres 
d'un immeuble effondré à Amman, 
après y être restée coincée plus de 24 
heures. Les Jordaniens ont eu du mal à 
croire la nouvelle que beaucoup ont 
qualifiée de "miracle". Malak, un bébé 
de quatre mois, a été retrouvée vivante 
sous les décombres d'un immeuble ef-
fondré à Amman, après y être restée 
coincée plus de 24 heures. Malak 
(Ange en arabe) a été sortie des gravats 
par les secouristes mercredi soir, au 
lendemain de l'effondrement d'un vieil 
immeuble de quatre étages qui a fait au 
moins dix morts. 

Seize (16) personnes ont trouvé la 
mort et 465 autres ont été bles-
sées en une semaine dans des ac-

cidents de la route survenus en zones 
urbaines, indique, jeudi, un communi-
qué de la Sûreté nationale.  
Le bilan des accidents de la route enre-
gistrés pendant la période allant du 06 
au 12 septembre fait état d'une hausse 
du nombre des accidents (+26) et des 
blessés (+63) ainsi que du nombre de 
morts (+4), par rapport aux statistiques 
de la semaine passée. Selon la même 
source, le facteur humain reste la prin-
cipale cause de ces accidents à plus de 
97%, notamment en raison du non res-
pect du code de la route et de la dis-
tance de sécurité, l'excès de vitesse et 
au manque de concentration au volant 
ainsi que d'autres raisons liées à l'état 
du véhicule. La Direction générale de 

la Sûreté nationale (DGSN) réitère son 
appel aux usagers de la route à la pru-
dence et au respect du code de la route, 
les invitant à redoubler de vigilance sur 

les routes. Elle rappelle que le numéro 
vert (15-48) et le numéro de secours 
(17) restent à la disposition des ci-
toyens 24/24h.
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ACCIDENTS/ZONES URBAINES:  

16 décès et 465 blessés  
en une semaine 

Au moins huit personnes ont été tuées et environ sept autres 
blessées dans un incendie survenu lundi dans un hôtel à Se-
cunderabad, une ville de l'Etat indien de Telangana (sud), 
rapportent mardi des médias, citant des sources locales. Les 
blessés ont été admis dans un hôpital local qui a précisé que 
l'état de certains d'entre eux était grave. Le sinistre s'est dé-
claré à l'intérieur d'un immeuble comprenant un showroom 
de vélos électriques aux deux premiers étages et un hôtel 
aux étages supérieurs. La cause de l'incendie demeure in-
connue. "Nous avons récupéré huit corps à l'intérieur du bâ-
timent et environ sept personnes blessées (..)", a indiqué par 
téléphone un responsable local des pompiers, cité par des 
médias.

Deux militaires de l’ambassade de France à Bamako au Mali 
ont été arrêtés jeudi après-midi par les autorités maliennes, 
selon des informations obtenues par Libération auprès de plu-
sieurs sources. Ils ont été libérés vendredi à la mi-journée sans 
qu’aucune charge ne soit retenue contre eux. Selon des sources 

au ministère français des Affaires étrangères, les deux militaires, 
qui travaillaient avec l’attaché de défense de l’ambassade, se 
trouvaient sur un terrain vague, proche de l’école «Les Ecri-
vains» à Bamako, et prenaient des photos pour mettre à jour un 
plan d’évacuation éventuel des ressortissants français au Mali. 

Les services de secours jordaniens sont engagés ce mercredi 14 
septembre 2022 dans une course contre-la-montre pour tenter 
d'extraire dix personnes coincées sous les décombres d'un im-
meuble de quatre étages qui s'est effondré la veille à Amman. 
«Selon nos informations, dix personnes sont toujours sous les 
décombres du bâtiment effondré, certaines parmi elles sont en-

core en vie», a déclaré le porte-parole du gouvernement, Faïsal 
Chboul, à la chaîne de télévision officielle Al Mamlaka. «Les 
opérations de recherche se poursuivent sur le site, le terrain est 
accidenté, les bâtiments sont proches les uns des autres et les 
couloirs sont étroits, ce qui rend les recherches difficiles», a 
précisé ce responsable.

INDE :  
Huit morts dans un incendie au sud du pays

MALI: 
Deux militaires de l’ambassade de France  

à Bamako arrêtés jeudi 

Les enquêteurs du service de l’inspection fiscale des Pays-Bas 
se sont rendus dans les bureaux et des propriétés du groupe de 
distribution Jumbo, qui emploie 100 000 personnes. L’équipe 
portant sa marque a remporté, avec le Danois Jonas Vingegaard, 
le dernier Tour de France cycliste et Max Verstappen, le cham-
pion du monde de formule 1, hisse haut ses couloirs noir et 

jaune, mais c’est pour des raisons extrasportives que Frits van 
Eerd, 55 ans, fait désormais la « une » aux Pays-Bas. Plusieurs 
des propriétés et bureaux du patron de la chaîne de supermarchés 
Jumbo ont été perquisitionnés, mardi 13 septembre, par des en-
quêteurs du service de l’inspection fiscale (FIOD), dans le cadre 
d’une investigation sur une vaste affaire de blanchiment. 

BLANCHIMENT :  
Perquisitions chez le roi  

des supermarchés néerlandais

JORDANIE : 
Recherches en cours pour extraire  

10 personnes des décombres d'un immeuble
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